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A Gazeta da Serra 

circulará em edição 

especial na 

terça-feira, 10 de 

outubro, com uma 

grande novidade.

A GAZETA INOVA PENSANDO NOS LEITORES!
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TEMPORAL DEVASTADOR

>> Vendaval atingiu a região no domingo e causou estragos em praticamente todos os municípios

RAPHAEL CAPELARI

EM 2019, 35 ANOS LEVANDO INFORMAÇÃO AOS NOSSOS LEITORES

VALE COMPRAS 150,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

émais

ASSINATURA NOVA ANUAL - 5 cupons

ASSINATURA NOVA SEMESTRAL - 2 cupons  

RENOVAÇÃO DE ASSINATURA - 3 cupons

SorTeio peLa gazeTa FM 98.1.      12º SorTeio - 16/09/2019

11º CONTEMPLADO:
Ademar Dalmolin

Linha Carijinho - Sobradinho

>>  CAVALGADA Cavaleiros saíram de Sobradinho nesta 
quinta-feira, 15, e se deslocam em busca da Chama Crioula
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Amor à tradição gaúcha percorre 
o Estado no lombo de um cavalo 
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MD. Gilson Sebastiany
CREMERS 04366

MD. Gilson Diesel Sebastiany
CREMERS 27312

Fone: (51) 3742-1280 / 9990-6756Fone: (51) 3742-1280 / 999 906 756

clinicadeolhos764@gmail.com

>> INDIGNAÇÃO   Moradores de Sobradinho reclamaram da falta de fi chas para 
atendimento

Parceria entre Secretaria de Saúde 
e Presídio Estadual gera polêmica

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Escola Profética 2019 
Geração dos novos Ungidos

Mais do que uma herança financeira, a herança espiritual é 
o maior bem que um pai pode deixar para o seu filho.

Há alguns anos, no Monte da Adoração de Faxinal do Soturno, Deus falou com o Apóstolo 
Joel sobre a Geração dos Novos Ungidos. Ali, o Profeta teve a mesma visão de Ezequiel: os seres 
viventes adorando no céu, declarando a santidade do Eterno, enquanto todo joelho começava 
a se dobrar na terra, no céu e debaixo da terra. Nesse momento, uma unção ia sendo liberada, 
como uma cachoeira, ele conta. “Era uma unção extraordinária, específica para preparar os pro-
fetas que irão anunciar o caminho para a volta de Jesus”, detalha Engel.

Crendo que esse é o tempo da unção de Elias descer multiplicada para preparar homens 
como João Batista, Elias e Eliseu, que irão anunciar a volta de Jesus, o tema escolhido para a oitava 
edição Escola Profética 2019 foi “A Geração dos Novos Ungidos”. Durante os dias 14 e 15 de 
setembro, Santa Maria irá se transformar mais uma vez em um rio para conter essa unção, no 
qual os alunos irão mergulhar.

Há 32 anos Engel vem gerando essa unção no Monte, orando 24 horas incessantemente, 
levantando guerreiros de oração em todo o Brasil, a fim de trazer para o Sul do país uma unção 
renovada, derramada diretamente da fonte, do trono de Deus. O objetivo é transmiti-la para os 
seus filhos espirituais que virão de tantas partes do país para a Escola. “Esse é o tempo e esses 
pregadores andarão fora do sistema comum. Se você se identifica com isso, tem fome e sede 
pelo Espírito Santo, você precisa estar na Escola Profética!” – Convidou o Apóstolo Joel.

Mais do que uma herança financeira, a herança espiritual é o maior bem que um pai pode 
deixar para o seu filho. A geração dos novos ungidos é justamente aquela que é detentora do 
maior tesouro que o Senhor pode oferecer, depois da salvação: poder continuar a obra que Ele 
começou através de seus escolhidos.

A Geração dos Novos Ungidos é aquela que honra para governar e governa para conquistar. 
Você está pronto? Chegou a hora de uma grande virada em sua vida, nos quatro níveis. Es-
peramos você e seus discípulos na 8ª Edição da Escola Profética Unção de Elias. Que Deus te 
abençoe!

Inscrições e Informações:
www.escolaprofetica2019.vpeventos.com
Telefone 05599748874 – WhatsApp

Uma parceria da Se-
cretaria de Saúde 

e a direção do Presídio 
Estadual de Sobradinho 
causou polêmica nas 
redes sociais. A ação, 
que visa proporcionar 
atendimento odontoló-
gico regular aos deten-
tos do estabelecimen-
to prisional, foi criti-
cada por pessoas que 
afirmam não obterem 
fichas para consultas 
odontológicas.  O con-
vênio possibilitará o 
atendimento quinzenal 
aos apenados, tanto de 
forma preventiva como 
emergencial, quando 
necessário.

A intenção é possibi-
litar a programação de 
agendamentos e a cer-
teza de assistência lo-
cal, evitando, com isso, 
o deslocamento desne-
cessário de escoltas. O 
atendimento será reali-
zado no ESF-1 – o posto 
de saúde do Bairro Co-
petti – pela equipe com-
pleta, que nos demais 
dias atende à comuni-
dade em geral.

O secretário de Saú-
de Nilo Wietzke des-
tacou que a Adminis-
tração somente alte-
rou horários da agen-

da, uma vez que antes 
os apenados eram aten-
didos junto com os de-
mais pacientes. “Pensa-
mos em não prejudicar 
os pacientes normais. 
Durante o dia estipu-
lado, eles vão até lá, di-
ferente do resto do pú-
blico em geral”, salien-
ta. Wietzke destacou 
que não entende o por-
quê de tantas críticas 
em redes sociais. “Não 
podemos deixar essas 
pessoas desatendidas. 
São seres humanos, e 
eles não vão tirar o lu-
gar de ninguém. A gen-

te sabe que as pessoas 
ficavam constrangidas 
quando o preso chegava 
no ESF com algemas e 
escolta. Estamos fazen-
do o que o Estado não 
faz. Temos mais de R$ 
1 milhão para receber 
do Governo Estadual e 
estamos muito preocu-
pados”, comentou. Nilo 
d estacou que o Estado 
não está repassando os 
12% que deveriam ser 
destinados aos municí-
pios. No momento, so-
mente 6% chegam às 
cidades.

>> Nilo destacou a necessidade de atendimento dos apenados

Ouça a programação 

e participe

(51) 3742-2075

 (51) 99993-3339

  

RAPHAEL CAPELARI

A SECRETARIA DE SAÚDE DE SOBRADINHO 
LEMBRA QUE FALAR É O MELHOR REMÉDIO.
VOCÊ É IMPORTANTE!

LIGUE 188
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14ª Região Tradicionalista organiza 
cavalgada em busca da Chama Crioula

A 14ª Região Tradicionalista ini-
cia na próxima quinta-feira, 15, a 

cavalgada em busca da Chama Criou-
la na cidade de Tenente Portela. A 
saída para o evento ocorre às 9h. Se-

gundo Marco Andres, diretor de ca-
valgada da 14ª Região Tradiciona-
lista, serão 59 cavaleiros, entre eles 
três mulheres e algumas crianças, 
que vão em busca da chama percor-

rendo 174 Km. Nei Pereira, coorde-
nador da 14ª Região Tradicionalis-
ta ressalta que mesmo que o traje-
to seja cansativo é emocionante es-
tar participando deste momento. Na 

sexta-feira, 16, ocorre a geração da 
Chama Crioula na praça de Tenen-
te Portela, quando no sábado, 17, é 
distribuída para as Regiões Tradi-
cionalistas.

>> SEMANA FARROUPILHA    Serão 59 cavaleiros, entre eles mulheres e crianças

>> Cavaleiros de Sobradinho participarão do evento

CONVITE
A Administração Municipal de Estrela Velha convida a todos os interessados 
para Audiência Publica sobre discussão das metas da Lei de Diretrizes 
Orçamentárias - LDO 2020. A audiência ocorre no dia 26 de agosto, às 9h, 
na sala de reuniões do Centro Administrativo Hilário João Ceolin.

Cecilia Montagner Ceolin 
Prefeita Municipal

>> Grupo se reuniu no Parque da Fejão para a saída 
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DOUGLAS MATTANA
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Primeira licitação para concessão do 
Quiosque não teve interessados 

19h30horário Salão Paroquial Católico de Sobradinholocal
Gastronomia Típica Italianacardápio

Patrocínio:

Telefone: (51) 3742-1428
RUA GENERAL OSÓRIO, Nº 29 - SALA 10 - CENTRO - SOBRADINHO/RS

DR. ARI LUIZ COLOMBELLI  
OAB/RS 12.637

DR. GUSTAVO LUIZ COLOMBELLI  
OAB/RS 63.082

SOBRADINHO - 51 3742 1346

ACISO

22ª Notte    
  Italiana

31 de agostodata

Promoção:

Dr. Guilherme Olivier

Dra. Camile S. Olivier
CIRURGIÕES DENTISTAS

Rua General Osório, 29 Sala 12 - Sobradinho 

Fone 51 3742 1267 e 993 649 950

Ingressos pelos fones 51 997 532 381 ou 51 9 9995 0433 
ou na Ótica Pasa, Supermercado Avenida e Organizações Rech

R$ 50,00 (adulto)

Coral
Cantare è 

Vivere

Atração musical: 
Tenor Dirceu Pastori, 

Soprano Caroline Gobbato e Pianista Paulo Johann

Patrocínio:

RE
FIS
2019

A Prefeitura Municipal de Estrela Velha informa que está em vigor o Programa de Recuperação Fiscal - 
Re�is 2019, que oferece o pagamento de débitos com o município, até 10 de dezembro de 2019.

90% PARA PAGAMENTO À VISTA.

60% PARA PAGAMENTO PARCELADO COM ENTRADA EM ATÉ 12 VEZES.

DESCONTO 
DOS JUROS E MULTAS

40% PARA PAGAMENTO PARCELADO COM ENTRADA EM ATÉ 24 VEZES.

20% PARA PAGAMENTO PARCELADO EM ATÉ 36 VEZES.
Aproveite essa oportunidade para �icar em dia com seu município, quitando sua dívida com descontos!

PREFEITURA MUNICIPAL DE ESTRELA VELHAPREFEITURA MUNICIPAL DE ESTRELA VELHA

Nesta quarta-fei-
ra, 14, o secretá-

rio de Administração 
de Sobradinho, Diego 
Batista da Silva, esteve 

participando do pro-
grama Giro Regional, 
da Gazeta FM, para 
falar sobre a licitação 
do uso do Quiosque da 

Praça 3 de dezembro. 
Na primeira abertura 
de licitação não houve 
nenhum interesse por 
parte de empreende-

dores, o que segundo 
Diego já era esperado 
diante de todas as exi-
gências necessárias, 
como o investimento 
inicial, por exemplo. 

Diante da situação, 
na sexta-feira, 16, o 
edital será republica-
do, ficando disponí-
vel por mais 30 dias, 
a g u a rd a n d o  n ova s 
ofertas.  “O que nós 
podemos fazer,  de-
pois dos 30 dias se 
novamente não apa-
recer alguém interes-
sado, é adotar a dis-
pensa de licitação, na 
qual os requisitos bá-
sicos ainda devem ser 
mantidos. A licitação 
tem um projeto que 
precisa ser seguido. 
A nossa proposta é de 
em vez do município 

fazer a obra, tirar dos 
seus recursos e depois 
conceder, disponibili-
zamos a abertura de 
um empreendimento, 
é uma espécie de par-
ceria público-privada 
por meio da licitação”, 

destacou o secretário. 
o secretário Diego 

ressaltou ainda que o 
valor do investimen-
to inicial poderá ser 
abatido de forma in-
tegral no pagamento 
do aluguel.

>> Diego Batista: “Edital será republicado nesta sexta, 16”

SOBRADINHO

RAPHAEL CAPELARI

Depois da folga, a Associação Es-
portiva Sobradinho jogará em Rio Par-
do, neste sábado, 17, contra o Nadas 
Branco. Outro resultado positivo fora 
de casa seria muito importante para 
classificação. O time de Sobradinho 
segue na nona colocação com 16 pon-
tos. Apenas três pontos atrás do oitavo 
colocado, a equipe do Sercca de Casca 
que soma 19 pontos.

Para essa partida, terá a estreia dos 
irmãos João e Pedro Fardin que inte-
graram no grupo neste mês. Eles es-
tavam atuando pelo Foz Cataratas do 

Paraná, e agora farão parte novamen-
te do elenco da Associação. Ambos de-
vem ser relacionados para o jogo em 
Rio Pardo.

Sábado, 3
A AES venceu a primeira partida fora 

de casa pela Liga Gaúcha 2 de futsal. O 
confronto foi contra a equipe do For-
taleza dos Valos, lanterna da competi-
ção até o momento. O placar foi de 3 a 
2, com gols de Tigrão (2x) e Misco. A 
Associação Sobradinho segue viva em 
busca da classificação.

LIGA GAÚCHA 2

AES vai a Rio Pardo para enfrentar 
o Nadas Branco neste sábado
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I Believe I Can Fly (Eu Acredito Que Posso Voar)

O prefeito de Sobradi-
nho Luiz Affonso Trevi-
san e o secretário muni-
cipal de Saúde, Nilo Wiet-
zke integraram a comiti-
va formada pelo prefeito 
de Segredo, Valdir Rodri-
gues, assessor parlamen-
tar do deputado estadual 
Edson Brum, Danilo Álva-
ro Goetze e lideranças lo-
cais, que esteve na quar-
ta-feira, 7, reunida com 
o secretário de estado 
de Logística e Transpor-
tes, Juvir Costella, para 
tratar sobre a recupera-
ção da RSC-347 – rodo-
via que liga Segredo a So-
bradinho.

Na ocasião, foram in-
formados de que emer-
gencialmente serão rea-
lizados serviços de “tapa-
-buraco”, pois o Governo 
do Estado não dispõe de 
recursos e não tem pre-
visão para quando terá, 
para efetuar a recupera-
ção da rodovia, realizan-
do um trabalho de reper-
filagem com nova cama-
da asfáltica, porém, a es-

trada é prioritária para o 
governo e será recupera-
da assim que tiver recur-
so para tal.

Ainda em reunião, o 
prefeito Luiz Affonso Tre-
visan solicitou ao secretá-
rio dos Transportes para 
que seja agilizado junto 
ao Daer, a realização das 
obras de construção de 
uma rótula fechada no 
trevo da RSC-400, com 
a RSC-347, bem como 
acesso da Linha Quinca e 
o acesso principal, onde 
será construído o cam-
pus da Unisc. O secretá-
rio Costella informou que 
vai cobrar agilidade junto 
aos engenheiros e direto-
res do Daer, para a reali-

zação destas obras.
Na Federação das As-

sociações de Municípios 
do Rio Grande do Sul – 
Famurs, foram recebi-
dos pelo assessor técni-
co da área da saúde, Pau-
lo Azeredo Filho. Na oca-
sião, foram debatidos os 
atrasos nos repasses de 
recursos estaduais para 
a saúde. Atualmente o 
município de Sobradinho 
possui mais de R$ 1 mi-
lhão atrasados para rece-
ber do Governo Estadual, 
fato que vem acarretan-
do em dificuldades para 
a Secretaria Municipal de 
Saúde, que muitas vezes 
não consegue atender as 
demandas da população.

A prefeitura de Sobra-
dinho, através da Secre-
taria Municipal de Edu-
cação, Cultura, Turismo 
e Desporto informa que 
o Desfile Cívico alusivo ao 
dia 7 de setembro, data 
em que se comemora a 
Independência do Brasil, 
teve seu horário de início 
alterado para às 15h, em 
virtude da participação 
de integrantes do Grupo 
de Sopro da Banda dos Ti-
gres, de Arroio do Tigre.

As entidades têm até 
o dia 23 de agosto para 
confirmar presença no 
desfile, bem como para 
enviar o seu histórico re-
sumido.

Este ano, a Semana da 
Pátria tem como tema 
municipal: “Envelhecer 

é inevitável, ficar velho é 
opcional”, do autor José 
Maria Moreira da Silva, 
em homenagem a tercei-
ra idade de Sobradinho. 
Já as entidades homena-
geadas em nível munici-
pal serão: a Comunidade 
do Campestre, que come-
mora neste ano o cente-
nário da Capela La Con-
solata; a Escola Estadual 

Lindolfo Silva, que neste 
ano completa 90 anos de 
fundação, sendo a primei-
ra escola do município e o 
Corpo de Bombeiros Vo-
luntários, que comple-
tou 19 anos de serviços 
prestados à Região Cen-
tro Serra, sendo respon-
sável pelo atendimento 
de acidentes e combate a 
incêndios.

Na quinta-feira, 8, os 
alunos da EMEB Dr. Adol-
pho Sebastiany recebe-
ram homenagens alusi-
vas ao Dia do Estudante. 
Na ocasião, os estudan-
tes participaram da con-
fraternização onde coo-
peraram com pratos de 
doces e salgados para a 
festa e também recebe-
ram uma lembrancinha 
da escola, além de parti-
ciparem do sorteio de di-
versos presentes. 

O tema escolhido para 
comemorar foi I Belie-
ve I Can Fly (Eu Acredito 
Que Posso Voar) que teve 
como base a letra da can-
ção: Fly (Voar) da Avril 
Lavigine. Com esse tema 
a intenção da escola foi 
de despertar nos estu-
dantes o verdadeiro sig-
nificado do amor que co-
meça dentro de cada um 
de nós, seres humanos, 
onde eles podem acre-

ditar no que estão fazen-
do e que podem ir muito 
além dos portões da es-
cola. Segundo a institui-
ção, a partir dessa men-
sagem, todos os estudan-
tes podem ir ao encontro 
de seus objetivos, tudo é 
possível desde que seja lí-
cito, que é possível voar e 
que o céu é o limite para 
quem sonha. Além dis-
so, a escola acredita que 
cada estudante tem uma 
luz dentro de si e que está 
na hora de fazer esta luz 
brilhar. 

O painel preparado 
para este momento es-
pecial foi confeccionado 

pelos estudantes do Pré 
ao 9º ano, onde cada um 
pintou uma pena para re-
alizar a montagem da asa, 
sendo assim, tornou-se 
possível presenciar a ale-
gria de cada aluno na hora 
da foto quando a sensa-
ção de voar estava estam-
pada em seus olhares.

A direção e supervi-
são da escola salienta que 
cada estudante é um ser 
batalhador indo em bus-
ca de mais conhecimen-
to a cada novo e que a es-
cola vem proporcionando 
momentos para compar-
tilhar, aprender, divertir e 
alegrar a todos. 

A Secretaria Municipal de Assistên-
cia Social está ofertando, no Cras Nas-
cer do Sol, aulas de informática para 
a terceira idade, ministradas pela fa-
cilitadora Alene Gonçalves. 

Atualmente 30 idosos participam 
do curso, divididos em duas turmas. 
As aulas ocorrem nas sextas-feiras, 
quinzenalmente para cada grupo, com 
início às 8h30. A Secretaria de Assis-
tência Social lembra que está aceitan-
do inscrições de idosos interessados 
em ingressar em uma próxima turma.

Conforme a secretária Saionara 
Soder, é gratificante acompanhar a 
evolução dos idosos a cada aula, ela 
destaca que os resultados estão sen-
do positivos, uma vez que o grupo já 
aprendeu como manusear o compu-
tador, acessar sites, procurar assun-

tos de interesse, conectar-se às redes 
sociais para se comunicar com fami-
liares e amigos distantes. Saionara 
adianta que as aulas são planejadas 
para atender às especificidades do 
público-alvo, prevalecendo sempre o 
respeito ao tempo e as diferenças de 
cada aluno, pois além de inseri-los no 
mundo globalizado, essa é uma ativi-
dade que busca estimular as funções 
cognitivas e melhorar a socialização 
dos idosos.

A sobradinhense Helena 
Carniel Pasa visitou a ci-

dade de Cornedo Vicentino no 
mês de maio. Ela, que por mui-
tos anos morou e trabalhou 
na Alemanha e conhece mui-
to bem a Europa, aprecia mui-
to o Gemellagio entre Sobradi-
nho e Cornedo. No dia em que 
visitou a cidade italiana teve 
a oportunidade de assistir ao 
“Giro D’Italia” Feminino, com-
petição ciclística, disputada 

no mês de maio na Itália com 
um percurso diferente a cada 
ano. O evento existe há mais de 
50 anos com edições somente 
para homens, já as edições fe-
mininas iniciaram há aproxi-
madamente 20 anos, signifi-
cando um grande avanço na 
luta feminina por mais visibili-
dade, sendo que o evento pos-
sui grande repercussão na Itá-
lia e na Europa.

Além disso, a sobradinhense 

relatou que ao chegar ao even-
to, encontrou um segurança e 
ao perceber que era brasileira 
prontamente a levou até Gian-
franco Contro, italiano que 
atualmente vive em Sobradi-
nho e que também estava pela 
cidade. Após o encontro, He-
lena foi levada até o prefeito 
Francesco Lanaro que o entre-
gou um ofício direcionado ao 
Prefeito Municipal de Sobradi-
nho, Maninho Trevisan, desta-

cando a sua alegria em Corne-
do Vicentino possuir Sobradi-
nho como cidade “gemellata”, 
além disso, afirmou seu inte-
resse em visitar o município.

Maninho destaca a satisfa-
ção em receber o recado do 
colega Francesco e afirma que 
será um prazer Sobradinho re-
cepcionar a comitiva italiana, 
destacando a importância do 
Gemellagio e o incentivo que 
merece.

Sobradinhense visita prefeito de Cornedo Vicentino

Assistência Social oferece aulas 
de informática para a Terceira Idade

Desfile Cívico de 7 de Setembro 
tem horário alterado 

Prefeito e secretário de Saúde 
cumprem agenda de audiências
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O grupo de profes-
sores do município de 
Sobradinho que fazem 
parte da Colmeia do Sa-
ber, ação que integra o 
Programa A União faz 
a Vida (Pufv), do Sicre-
di, participaram na úl-
tima segunda-feira, 12, 
em Arroio do Tigre, do 
terceiro módulo do cur-
so, que abordou “Avalia-
ção: Como podemos re-
presentar algo que nos 
dá tanta dor de cabeça?”.

Na ocasião, a assesso-
ra pedagógica do Pufv 
Micheli Cazarolli, desta-
cou que a avaliação da 
aprendizagem e do de-
sempenho do aluno deve 
ser contínua e cumulati-
va, devendo ocorrer de 
forma processual para 
acompanhar o desen-
volvimento dos alunos 
a partir das metas de 
aprendizagem, interca-
lando objetivos diferen-
ciados e instrumentos 
diversificados. 

Durante o encontro, 
foi discutida a Aprendi-
zagem Baseada em Pro-
jetos – ABP, os instru-

mentos de avaliação e as 
boas práticas avaliativas 
que já ocorrem em sala 
de aula. Na oportunida-
de, os participantes tive-
ram que escolher um ins-
trumento de avaliação 
para aprofundar, descre-
ver e apresentar aos co-
legas. Também foi criada 
uma sala de aula google, 
ambiente virtual onde os 
professores podem com-
partilhar seus projetos e 
trabalhos desenvolvidos 
em sala de aula e duran-
te o curso, com o objeti-
vo de integrar e partilhar 
conhecimentos e ideias 
bem sucedidas a fim de 
repassar para os demais 

educadores experiências 
que estão tendo um re-
sultado positivo.  

Do município de So-
bradinho participaram 
da formação as professo-
ras: Aline da Rosa, Anil-
da Dorneles, Daniela Pe-
reira, Joelma Vieira, Va-
nise Centa, Luciana Ceo-
lin, Eliane Tavares, a co-
ordenadora municipal 
da Colmeia do Saber Ca-
tiele Bonelli, a coordena-
dora municipal do PUFV 
Rosania de Moura e a su-
pervisora da Secretaria 
Municipal de Educação, 
Cultura, Turismo e Des-
porto, Zaíra Pohlmann 
Moreira.

A secretária de As-
sistência Social, Saiona-
ra Soder e a assistente 
social, Roberta Ferreira 
Billig, estão participan-
do até esta sexta-feira, 
16, na Faculdade Unias-
selvi, em Porto Alegre, do 
curso de atualização so-
bre a organização e ofer-
ta dos serviços da Prote-
ção Social Especial. A ca-
pacitação integra o Pro-

grama CapacitaSuas, que 
é coordenado pela Secre-
taria Estadual de Traba-
lho e Assistência Social, 
em parceria com o Mi-
nistério da Cidadania e 
Uniasselvi.

Conforme a secretária 
Saionara Soder, o curso é 
uma oportunidade para 
os profissionais que atu-
am na Proteção Social 
Especial do Sistema Úni-

co de Assistência Social, 
aprimorarem o atendi-
mento às famílias e in-
divíduos em situação de 
vulnerabilidade e de vio-
lação dos direitos. “A in-
tenção é ofertar servi-
ços, programas, projetos 
e benefícios socioassis-
tenciais com mais quali-
dade ao público usuário 
das políticas públicas”, 
destaca.

A prefeitura de Sobradinho, em parceria com a Escola 
Municipal Borges de Medeiros e com o Conselho de Pais e 
Mestres (CPM), promoveu melhorias nas instalações elé-
tricas do Ginásio Leônidas Lazzari do Bairro Maieron. Con-
forme o coordenador de Esportes, Cristiano Lopes, no lo-
cal foi feita a manutenção do sistema de fiação elétrica e a 
troca das luminárias.

Também foi feita a manutenção da iluminação da qua-
dra sintética do Complexo Esportivo Cornedo Vicentino, 
mediante a instalação de 14 novas luminárias de LED, em 
substituição das lâmpadas comuns. Lopes adianta que es-
ses novos refletores trarão maior eficiência nas práticas es-
portivas realizadas no local, proporcionando maior ilumi-
nação, além de gerar mais economia, tendo em vista que 
as placas de LED consomem menos energia do que os re-
fletores antigos.

As supervisoras da 
Secretaria de Educação, 
Cultura, Turismo e Des-
porto, Zaíra Pohlmann 
Moreira e Marlete Zu-
chetto, receberam na 
quinta-feira, 8, a visita 
do Pároco da Igreja Ma-
triz Nossa Senhora dos 
Navegantes, padre Gel-
so Bernardy.  

Na ocasião, padre Gel-
so fez a entrega do mate-
rial de divulgação da Se-
mana Nacional da Famí-
lia, de 11 a 17 de agosto, 
trazendo como temáti-
ca: “A família, como vai?”. 
A proposta é indicar a 
necessidade de a famí-

lia vivenciar uma pro-
funda experiência de Je-
sus e da sua palavra para 
conseguir vencer os de-
safios e dificuldades que 

encontra em seu cami-
nho, e assim compreen-
der seu papel evangeli-
zador na Igreja e na so-
ciedade.

Semana Nacional da Família 
2019 está em andamento

Ginásio e quadra sintética recebem melhorias na iluminação

Equipe da Assistência 
Social participa de curso

Avaliação foi tema do terceiro 
módulo da Colmeia do Saber

Os grupos ambientais das Escolas 
Municipais de Educação Básica de 
Sobradinho: Geralcino Dornelles, Se-
omar Mainardi e Dr. Adolpho Sebas-
tiany, que integram o Projeto Verde é 
Vida da Afubra, participaram na quar-
ta-feira, 7, na Escola Municipal de En-
sino Fundamental Henrique Frances-
chet, no município de Tunas, de uma 

Reunião Pedagógica Especial do Ver-
de é Vida.

A abertura do evento contou com 
pronunciamentos de autoridades, 
palestra sobre meio ambiente, rela-
to de experiências a cargo dos alunos 
dos grupos ambientais e avaliação do 
projeto. À tarde, a programação teve 
sequência com gincana cooperativa.

Grupos ambientais participam 
de reunião pedagógica
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Prefeitura lança o Baile Municipal 
e relata seus principais projetos
Na manhã da última 

segunda-feira, 12, o 
prefeito de Arroio do Ti-
gre, Marciano Ravanello 
em entrevista ao progra-
ma Giro regional falou 
sobre o Baile Municipal 
que ocorrerá no dia 9 de 
novembro no Ginásio Ti-
grão e tem como realiza-
dores a prefeitura mu-
nicipal e o grupo Gaze-
ta de Comunicações. Na 
oportunidade, Ravanel-
lo também falou sobre a 
situação do município e 
relatou o andamento de 
alguns projetos realiza-
dos pela atual adminis-
tração. No dia 6 de no-
vembro de 2019, Arroio 
do Tigre comemora 56 
anos de emancipação, 
junto a isso o prefeito 
Marciano convidou a to-
dos para celebrar o bai-
le municipal, quando de-
verá haver a escolha da 
nova rainha do municí-
pio. “sempre contamos 
com o apoio de várias 
entidades e do comér-
cio. Já contamos com 
10 candidatas e acredi-
to que este número irá 
aumentar. Teremos ani-
mação da banda Flor da 
Serra, trazendo novas 
músicas e tenho certe-
za que será um grande 
evento e desde já con-
vido a todos para com-

parecer“.
Ravanello destacou 

que no seu mandato ne-
nhum evento realizado 
pela prefeitura foi feito 
com dinheiro público: 
“Realizamos com patro-
cínio do comércio e o lu-
cro acaba sendo dividi-
do com os patrocinado-
res e no caso da prefei-
tura vai para Assistência 
Social”. Marciano tam-
bém falou sobre as prin-
cipais atividades feitas 
neste ano de 2019. “No 
mês de janeiro contra-
tamos máquinas tercei-
rizadas em condições de 
trabalho, o que facilitou 
e agilizou a correção das 
estradas, no atual mo-
mento estamos fazen-
do uma segunda passa-
gem, mas em princípio 
a situação já melhorou 
bastante e temos muitos 
convênios em andamen-
tos para retomada de 
obras e por consequên-
cia conclusão e temos al-
gumas obras novas pres-
tes a iniciar também.

Um dos maiores pro-
jetos da atual adminis-
tração é a conclusão 
do Parque Municipal 
de Eventos, conforme 
o prefeito Marciano Ra-
vanello, “escolhemos as 
árvores que vão embe-
lezar o parque recen-

temente, também esta-
mos concluindo a parte 
de pavimentação, cons-
truiremos novos sanitá-
rios, fazermos um cen-
tro de convivência, sen-
do várias obras que an-
dam em conjunto, pois 
no próximo ano pode-
remos realizar a Expo-
tigre lá”. Na atualidade 
é um dos maiores pro-
jetos que a administra-
ção está realizando e Ra-
vanello destacou: “Esta 
obra já movimentou R$ 
1, 2 milhão e acredi-
to que até sua conclu-
são ira mais R$ 300 mil. 
Acredito que consegui-
remos entregar a obra 
concluída para sediar a 
Expotigre”.

Marciano também fa-
lou sobre a reforma da 
delegacia de Polícia Ci-
vil que tem sido pauta 
nos últimos dias. “verifi-
camos a situação da de-
legacia, junto aos bom-
beiros e seguindo alguns 
apontamentos do que 
deve ser modificado, já 
conversamos com os 
prefeitos de Tunas e de 
Estela Velha que fazem 
parte da nossa comarca, 
afim de conseguir a re-
forma o mais breve pos-
sível”. Através da colabo-
ração entre as prefeitu-
ras Ravanello acredita 

“acertamos muitos pon-
tos, inclusive uma mu-
dança provisória da de-
legacia de local até que 
o prédio esteja apto no-
vamente. Acredito que é 
fundamental haver agi-
lidade nessa reforma, 
pois existe um aumen-
to da criminalidade e as 
pessoas precisam ter um 
bom amparo”.

Sobre o atual momen-
to vivido na economia o 
prefeito de Arroio do Ti-
gre comentou, “a expec-
tativa é positiva, espera-
mos que haja um efetiva 
mudança, o país está pa-
rado, o estado com pro-
blema e os municípios 
menores acabam sofren-
do mais, para se ter uma 
ideia, em relação ao ano 
passado tivemos me-
nos R$ 700 mil a menos 
de repasses e isso aca-
ba com o nosso planeja-
mento”. Marciano acre-
dita que “com as refor-
mas que estão aconte-
cendo, o país vai come-
çar a andar novamente, 
nos aqui em Arroio do 
Tigre tivemos que cor-
tar orçamentos afim de 
continuar oferecendo 
serviços como o SAMU, 
remédios do SUS, entre 
outros;  temos mais de 
R$ 1 milhão para rece-
ber do Estado somente 

para a saúde. Mas creio 
que precisamos ter cal-
ma, e com o tempo as 
coisas vão começar a 
andar”. O prefeito tam-
bém afirmou: “o gover-
no deve modificar sua 
estrutura, é nos municí-
pios que as coisas acon-
tecem, o contribuinte 
paga muito para manter 

uma estrutura de gover-
no que está falida; é ne-
cessário haver uma re-
modelagem para os mu-
nicípios serem mais for-
tes”. Marciano encerrou 
convidando novamen-
te a todos para o baile 
que ocorre em novem-
bro, afirmando que es-
pera um grande público.

EDUARDO FINKLER

>> Prefeito Marciano esteve na Sucursal da Gazeta em 
Arroio do Tigre

A rede municipal de ensino de Ar-
roio do Tigre vem desenvolvendo um 
trabalho inédito, de preparação dos 
alunos de 5º e 9º ano do Ensino Fun-
damental, para a realização das provas 
do SAEB (Sistema de Avaliação da Edu-
cação Básica). O objetivo é desenvolver 
habilidades nos componentes curricu-
lares de Língua Portuguesa e Matemá-
tica, descritos na BNCC (Base Nacional 
Comum Curricular). 

Conforme a Secretária de Educação, 
Claudete Schuster Ensslin, alunos das 
dez escolas de Ensino Fundamental da 
rede estão participando do trabalho e 
recebendo mensalmente os simulados 

com as questões. 
O projeto é coordenado pelas su-

pervisoras da Secretaria Municipal de 
Educação, Dirlei Toebe (Linguagens) e 
Luciane Garbin (Matemática). As coor-
denadoras ressaltam que esta prática 
contribui para a aprendizagem dos alu-
nos e é uma importante forma de pre-
paração para as avaliações externas  
realizadas pelo Ministério da Educa-
ção.  As provas do SAEB,  serão aplica-
das em outubro deste ano, e são ins-
trumentos que servem de parâmetro 
para o cálculo do IDEB (Índice de De-
senvolvimento da Educação Básica)  
dos municípios.

Projeto inédito prepara alunos da rede municipal para a prova do Saeb

>> O projeto é coordenado pelas supervisoras Dirlei Toebe e Luciane Garbin

DIVULGAÇÃO
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Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Válidas até sábado, 17 de agosto.

SUPER OFERTAS DOS SUPERMERCADOS COTRIEL

ABACATE, KG R$ 4,69
AMEIXA IMPORTADA, KG R$ 9,98
BATATA BRANCA, KG R$ 3,79
BATATA ROSA, KG R$ 4,49
LARANJA SUCO, KG R$ 1,49
LARANJA DE UMBIGO IMPORTADA, KG R$ 4,99
MAÇÃ ARGENTINA, KG R$ 7,49
MAÇÃ GALA PEQUENA, KG R$ 2,99
MAMÃO FORMOSA, KG R$ 4,99
MELANCIA PRETA S/SEMENTE, KG R$ 3,29
MELÃO ESPANHOL, KG R$ 3,49
MORANGA CABOTIÁ, KG R$ 2,49
TOMATE LONGA VIDA, KG R$ 3,49
TOMATE PAULISTA/ITALIANO, KG R$ 2,39
BATATA DOCE ABÓBORA, KG R$ 2,69
BATATA DOCE, KG R$ 1,89
CENOURA, KG R$ 2,79
COUVE CHINESA, UN R$ 2,79
MELÃO PRÍNCIPE, KG R$ 5,39
CARNE BOVINA 1ª C/OSSO EXCETO CHULETA, KG R$ 20,99
CERVEJA KAISER, LT.473ML R$ 2,49
PÃO DE FORMA PULLMAN, PCT.500G R$ 3,99
BEBIDA LÁCTEA VIGOR TODO DIA, CNJ.C/6UN. R$ 3,29

Estrela Velha sedia mais uma edição do Programa Aplique Bem
Iniciativa é da UPL e percorre todo o Brasil

 Nesta terça-feira, 13, na Afequinho de Estrela Velha, a Cotriel proporcionou aos 
seus associados mais uma oportunidade de qualifi cação com o Programa Aplique Bem, que 
treina produtores nas boas práticas agrícolas.
 O Programa Aplique Bem é uma parceria da UPL com o Centro de Engenharia e 
Automação do Instituto Agronômico (CEA/IAC) e conta com instrutores altamente qualifi -
cados para demonstrações da aplicação correta de agroquímicos, segurança durante a apli-
cação e o uso correto dos Equipamentos de Proteção Individual (EPI). “O Aplique Bem tem 
como principal objetivo promover a segurança ambiental, alimentar e humana”, segundo 
um dos instrutores que fi zeram a demonstração, o engenheiro agrônomo Douglas Carma-
nhan. “ Trata-se de uma prestação de serviços sem custo para o agricultor, para melhor uso 
da tecnologia disponível e uso racional dos defensivos agrícolas, contribuindo para a produ-
ção de alimentos seguros e de qualidade, otimizando a produção e diminuindo gastos, além 
de proporcionar maior segurança para quem aplica e reduzir impactos ao meio ambiente.
 O programa  já treinou mais de 66 mil agricultores de todo o Brasil em 3.260 even-
tos do Aplique Bem, programa que existe há 12 anos para auxiliar produtores no desenvol-
vimento de boas práticas agrícolas. 
 A UPL se tornou uma das cinco maiores empresas de soluções agrícolas do mundo 

com a aquisição da Arysta LifeS-
cience em 2018. Com receita 
de aproximadamente US$ 5 bi-
lhões, a UPL está presente em 
76 países, com vendas para mais 
de 130 nações.

Formatura do curso de Informática 
para a Terceira Idade é realizada 
Na sexta-feira, 9, foi realizada a so-

lenidade de encerramento do cur-
so de Introdução as Tecnologias e Mí-
dias Digitais, do projeto Idoso Infor-
matizado, um  curso básico de infor-
mática para a terceira idade promo-
vido pela Prefeitura de Arroio do Ti-
gre. O curso é uma parceria entre as 
Secretarias Municipais de Educação e 
Cultura,  Assistência Social/Cras AT/

SCFV de Arroio do Tigre e CMI Idoso. 
Engajadas no trabalho em redes, as 
secretarias oportunizaram o desen-
volvimento de mais uma  ação que 
visa inserir os idosos nas tecnologias 
e redes sociais de forma a incentivar 
a aprendizagem, a interação social e 
familiar. O objetivo do curso é intro-
duzir essa grande parcela da popula-
ção ao mundo digital, contribuindo 

para o seu crescimento, independên-
cia e autonomia.

Na oportunidade, 16 idosos rece-
beram seus certificados de conclusão 
do curso, que é gratuito e teve dura-
ção de quatro meses. Nesse período, 
eles receberam aulas de estimulação 
mental, conhecimentos básicos de di-
gitação e  esclarecimentos básicos so-
bre o uso do Facebook e Whatsapp.

Conforme o prefeito Marciano Ra-
vanello: “É um orgulho para nossa ad-
ministração saber que nossos idosos 
não se acomodam e buscam cada vez 
mais acompanhar as modernidades 
e contribuir com a sociedade. Nos-
sa mente apenas envelhece se nós 
se acomodarmos, e vocês são exem-
plos de que é possível manter a men-
te sempre jovem e disposta”, disse.

>> Prefeito Marciano entregou os certificados aos formandos >> 16 idosos receberam seus certificados
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Jovens participam de avaliação na dupla Gre-Nal

Os contribuintes que quiserem quitar suas dívidas já podem procurar o
Setor de Tributos da prefeitura até dia 13 de setembro de 2019.

Con�ira os bene�ícios para pagar sua dívida:

REFAZ Segredo
Prefeitura Municipal de

- Desconto de 100% de multa e juros para pagamento à vista;
- Desconto de 50% de multas e juros para parcelamento em até 48 vezes;
- Parcelamento da dívida em até 96 vezes (sem o desconto de multas e juros).

FIQUE EM DIA COM O SEU MUNICÍPIO!

Dois atletas do 25 de 
Julho Futsal partici-

parão de semana de ava-
liação na dupla Gre-Nal. 
Eduardo Augusto Rosa 
(Alemão) e Gabriel Lima, 
foram aprovados em pe-
neirão realizado em Por-
to Alegre no mês de julho, 
onde na oportunidade es-
tiveram presentes olhei-
ros de várias equipes pro-

fissionais. Quem agendou 
e acompanhou os atletas 
foi o pastor Vagner, Miss. 
Nina e  Fernanda dos San-
tos, mãe do alemão. Eles 
se apresentam na próxima 
segunda-feira, 19, e trei-
nam até sexta-feira, 23, os 
jovens terão uma semana 
de muito aprendizado e a 
oportunidade de mostra-
rem seus talentos, agre-

gando conhecimento e ex-
periência nesta luta para 
se tornarem atletas pro-
fissionais. Alemão se apre-
senta no Grêmio e Gabriel 
vai treinar no Grêmio de 
manhã e no Internacional 

à tarde. 
A equipe do 25 de Ju-

lho deseja boa sorte aos 
garotos, e destacam que 
estão muito felizes por sa-
ber que contribuem neste 
processo de evolução, com 

esta oportunidade dos 
meninos treinarem dia-
riamente e  participarem 
de competições de alto 
nível. A entidade finaliza 
deixando uma mensagem 
aos atletas: “Parabéns Ale-

mão e Gabriel, continuem 
com essa dedicação e foco 
nos objetivos, o caminho é 
longo e cheio de obstácu-
los, são apenas os primei-
ros passos,  mas com certe-
za estão no caminho certo”.

25 DE JULHO

>> Gabriel Lima >> Eduardo Augusto Rosa
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As manchetes 
em 18/08/1989

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: A Semana do Excepcional terá lugar de 22 
a 28 de agosto. Em Sobradinho, haverá programação de 21 a 
25. Nesta edição, nas páginas centrais, ampla reportagem so-
bre o CAES - Centro de Atendimento ao Excepcional de So-
bradinho, as causas de deficiência física e a proteção consti-
tucional aos portadores de deficiência carentes. O CAES está 
localizado na saída da cidade de Sobradinho rumo ao novo 
município de Segredo, ao lado da Creche Carequinha.

>> Inara com pais 
Iracema e Ilídio Teixeira 
no ano de 1986.

Espaço
do leitor

MOVIMENTO 
INCOMPREENDIDO, AINDA

Desde novembro do ano passado, acompanhamos, 
pelos meios de comunicação e redes sociais, grupo de 
pais e alunos de colégios de Porto Alegre, alertados 
sobre uma série de situações que vinham acontecen-
do junto aos educandários, quanto aos assuntos, te-
máticas e disciplinas abordadas, em sala de aula ou 
em outras dependências, principalmente, para alu-
nos de tenra idade e de séries iniciais, que resolve-
ram buscar mais informações com as direções sobre 
o que estava ocorrendo.

Concomitantemente, todos devem lembrar, ainda 
dentro de umas dessas instituições de ensino que es-
tudantes do Ensino Médio e Fundamental, participa-
vam de manifestação favorável ao Presidente recém 
eleito, foram atacados, de forma violenta, por cole-
gas, apoiados por alguns professores, que discorda-
vam daquela ação democrática.

Diante desses fatos, que se tornaram públicos e 
notórios, sem ter a compreensão esperada por par-
te de muitas das direções, uniram-se a outros tantos 
pais, de outros colégios e de outras cidades; a pes-
soas com disponibilidade a compreenderem a cau-
sa e assim pedir apoio da sociedade, das autorida-
des constituídas.

Aquilo que era uma preocupação e os esforços, até 
incompreendido por muitos, de alguns poucos pais, 
tomou vulto e foi recebendo o reconhecimento de vá-
rios setores. Paralelamente, se verificava que, Brasil a 
fora, situações e fatos semelhantes, ocorriam em inú-
meras escolas e da existência de um movimento, qua-
se embrionário, “Escola Sem Partido”, que, também, 
de momento para outro, tomou dimensão nacional.

Consideramos desnecessário discorrer sobre as 
ações e atividades desenvolvidas até aqui, pelos re-
feridos movimentos que espalharam-se pelos País, 
até porque foi e está sendo amplamente divulgado 
pela mídia.

Resolvemos e tomamos a liberdade de, primeira-
mente, fazer um breve histórico sobre esse assunto 
relevante e palpitante, com o intuito de posicionar-
mos os leitores, além de indagar, sobremaneira, acer-
ca da possibilidade de alguns setores organizados e 
até de rádios, jornais e outras mídias, que ainda não 
entenderam a razão do porquê das ações desses pais. 
De forma simples e sucinta, concluímos, que querem 
ser ouvidos, democraticamente, assim como o são, 
os movimentos contrários, que recebem, para tan-
to, amplos e nobres espaços, além de, muitas vezes, 
apoio incondicional de muitos jornalistas.

Portanto, de outra banda, pensamos que, para que 
os movimentos não continuem sendo incompreen-
didos, faz-se necessário, tão somente, e é para isso 
que lutam, arduamente, que as escolas, instituições 
de ensino, antes de mais nada, os ouçam e os aten-
dam, naquilo que entendem ser primordial, que es-
sas instituições façam a sua parte e o dever consti-
tucional de ensinar as crianças e de que atuem para 
o despertar do saber e do conhecimento delas. A ta-
refa de educar é da família, cabendo aos educandá-
rios, que mantenham-se à realização da sua parte.

Os outros debates, que acontecem de forma para-
lela, quanto ao jargão de doutrinação de um lado ou 
de outro, para não aceitar opiniões antagônicas ao 
que entendem, serve muito mais para venda de jor-
nais e para jogar uns contra os outros.

Para encerrar, depois de observar, conversar e par-
ticipar de algumas reuniões, concluímos que, demo-
craticamente, o movimento, ainda, incompreendi-
do, tenciona, pensamos, que torne-se compreendi-
do por todos.

De acordo com o Instituto Nacional do Cân-
cer (Inca), 12 mil brasileiros são diagnosticados 
anualmente com linfoma, um grupo de cânceres 
no sangue que afeta as células do sistema imu-
nológico. Ainda segundo o Inca, a incidência da 
doença aumentou duas vezes em comparação às 
taxas registradas há 25 anos, especialmente entre 
indivíduos com mais de 60 anos, e fez com que 
o linfoma se tornasse um dos 10 cânceres mais 
comuns entre homens e mulheres na região su-
deste do Brasil. Todavia, as causas deste cresci-
mento nos índices da doença são desconhecidas.

De forma simplificada, os linfomas podem ser 
classificados como Hodgkin, mais raro e que 
afeta em especial jovens entre 15 e 25 anos e, 
em menor escala, adultos na faixa etária de 50 
a 60 anos, ou não-Hodgkin, cujo grupo de risco 
é composto por pessoas na terceira idade (mais 
de 60 anos).

Para Dra. Mariana Oliveira, hematologista 
do Centro Paulista de Oncologia (CPO) – Gru-
po Oncoclínicas, apesar de não haver preven-
ção por desconhecimento do que leva ao surgi-
mento da neoplasia, a chave para deter a evolu-
ção progressiva do tumor é o conhecimento. “A 
boa notícia é o fato dos linfomas terem alto po-
tencial curativo. O diagnóstico precoce é funda-
mental para alcançar o êxito no processo tera-
pêutico, por isso o esclarecimento à população é 
essencial”, afirma a especialista.

As chances de remissão em pacientes com lin-

fomas de Hodgkin chega a superar 80% dos ca-
sos quando o dianóstico acontece ainda no está-
gio inicial, enquanto os não-Hodgkin de baixo-
-grau (não agressivos) têm altas taxas de sobre-
vida, superando a marca de 10 anos.

Sintomas e Tratamento
Os sintomas em geral são aumento nos gân-

glios linfáticos (linfonodos ou ínguas, em lingua-
gem popular) nas axilas, na virilha e/ou no pes-
coço, dor abdominal, perda de peso, fadiga, co-
ceira no corpo, febre e, eventualmente, pode aco-
meter órgãos como baço, fígado, medula óssea, 
estômago, intestino, pele e cérebro.

“As duas categorias - Hodgkin e não-Hodgkin 
-, contudo, apresentam outros subtipos específi-
cos, com características clínicas diferentes entre 
si e prognósticos variáveis. Por isso, o tratamen-
to não segue um padrão, mas usualmente consis-
te em quimioterapia, radioterapia ou a combina-
ção de ambas as modalidades”, explica a hema-
tologista do CPO.

“Em certos casos, terapias alvo-moleculares, 
que tem como meta de ataque uma molécula da 
superfície do linfócito doente, podem ser indica-
das. Estas proteínas feitas em laboratório atuam 
como um ‘míssil teleguiado’ que reconhece e des-
trói a célula cancerosa do organismo. Dependen-
do da extensão dos tumores e eficácia das medi-
cações, pode haver ainda a indicação de trans-
plante de medula óssea.

CÂNCER QUE AFETA DEFESA DO ORGANISMO: DESCOBERTA PRECOCE 
DO LINFOMA É DETERMINANTE PARA VENCER A DOENÇA

ARLINDO 
EMMEL NETO
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>> A contribuição do 
Coral para o desenvol-
vimento artístico-cul-
tural do município, em 

sua trajetória de 27 
anos, o torna merece-
dor de ser reconhecido 
como Patrimônio Cul-
tural de Sobradinho.

Letras & Fatos

Puxar conversa
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>> O nosso 
caráter 
de cada 
dia revela 
o nosso 
destino!

Daines 
Tanner

Frase da 
semana

Quando me encontro em viagem, e não importa que 
seja de ônibus, de avião, de trem, de barco ou em outro 
meio, o que mais costuma me intrigar é a dificuldade ou a 
insegurança que a maioria das pessoas parece ter em pu-
xar conversa com outros, viajantes ou moradores do lo-
cal no qual se encontram. Na essência da humanidade es-
tão a curiosidade e a busca de contato, e não parece crível, 
possível, que uma pessoa se desloque por dezenas, cente-
nas ou milhares de quilômetros, que atravesse o mundo, 
e se mostre incapaz... de estabelecer diálogo. Que sentido 
faria em estar em outra cultura, em ter a oportunidade de 
aprender algo novo ou de fazer uma amizade, e simples-
mente ficar mudo? Para isso, não bastaria ter ficado quie-
to sentado na sala?

Claro que em algumas situações impõem-se requisitos 
ou limitações, a começar pela língua. De algum modo as 
pessoas precisam se comunicar, enunciar algo que seja com-
preensível para os outros. No entanto, inclusive isso impli-
ca em decisão pessoal. Se todos podem e todos conseguem 
aprender uma língua, a começar pela língua-mãe ou fami-
liar, com um pouco de esforço e de persistência aprende-
-se nova língua, várias línguas, ou se encontra formas de 
enunciar ao menos algumas frases básicas. Pessoalmente, 
carrego comigo, para sempre, a riqueza de ter aprendido 
em simultâneo a língua alemã, em família, com meus pais 
e familiares, junto com a língua portuguesa.

Para todos os que, desde a infância, são colocados em 
contato com mais de uma língua, com mais de um subs-
trato linguístico, é como se o mundo oferecesse mais de 
uma forma de apreciação. Há termos e conceitos que só 
são possíveis de serem emitidos em determinada língua. 
Sabe-se que a palavra “saudade” só tem o significado que 

lhe atribuímos em por-
tuguês; em outras lín-
guas, nunca é possível 
traduzir de fato o sen-
timento que ela sugere. 
O mesmo vale em ale-
mão para o termo “hei-
mweh”. Parece sauda-
de, mas não é. É mais 
uma sensação de per-

tencimento, de necessidade intensa e incontornável de pisar 
um chão, de ter contato com “a casa”, o “lar”, no caso, o 
“heim”. É dor de estar longe de casa, dor de estar distante 
de seu ambiente mais querido ou acolhedor.

Assim, sempre que estou em viagem, uma preocupa-
ção é... dizer olá, estabelecer contato, perguntar, ouvir, ser 
curioso, fazer amizades. Houve mesmo situação, que vol-
ta à memória com frequência, em que, em vagão de trem 
entre Budapeste, na Hungria, e Zagreb, na Croácia, in-
ventei de puxar assunto com um senhor em espanhol. Em 
pouco tempo um vizinho de poltrona dele estava envol-
vido na conversa, mas em inglês. Outro senhor se meteu 
na conversa em alemão, e com o espanhol eu já estava ta-
garelando em português, e não duvido que tenha apareci-
do alguma frase em italiano ou num arrevesado em fran-
cês. Quando existe intenção de se comunicar, vale tudo, 
nem que seja por gestos ou caretas. Poucas coisas são tão 
eficientes do que um sorriso ou a boa-vontade, e bastaria 
ver um labrador abanar o rabo para saber que a simpatia 
e a comunicabilidade sempre conquistam a qualquer um, 
tanto no mundo animal quanto em sociedade.

Aquela viagem, duas ou três horas num vagão de trem 
misturando pessoas de origens e destinos diferentes, mas 
todos tentando de algum modo compartilhar com comple-
tos desconhecidos uma frase, uma história, de certo modo 
se conforma como a síntese da existência: estamos todos 
nesse vagão de trem chamado vida; um dia embarcamos 
e um dia desembarcaremos. Fazer a viagem sem abrir a 
boca, sem dizer olá, sem compartilhar histórias e alegrias, 
conhecimento e sabedoria, parece um completo desperdí-
cio da riqueza que o destino nos proporcionou. Então, na 
próxima viagem, a sugestão é: puxa conversa, e tenha a 
certeza absoluta de que muita coisa boa e bela será apren-
dida, e o mais provável é que uma amizade terá sido for-
mada, ao natural.

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Em viagem, 
o segredo é 
puxar conversa, 
para aprender e 
também para fazer 
amizades.”

Coral Municipal de Sobradinho, um 
Patrimônio Cultural

Coincidência? Providência? Sábado, 10, à tarde, re-
cebi um telefonema da amiga Reni Jost Steiernagel (mi-
nha aluna – aluna aplicada - no 5° ano primário, no 
então Grupo Escolar Lindolfo Silva, no ano de 1961), 
atual presidente da Associação Arte e Canto do Mu-
nicípio de Sobradinho, entidade mantenedora do Co-
ral Municipal. Perguntava-me se eu possuía uma foto 
antiga do Coral Municipal. (Ela pen-
sara que eu poderia tê-la porque, na 
época da criação do Coral, eu exer-
cia as funções de Secretária Munici-
pal de Educação e Cultura).  Mas, 
para que a foto? Para postar no Fa-
cebook, marcando a Casa da Cultu-
ra, que estará promovendo ativida-
des no Dia Estadual do Patrimônio 
Cultural, amanhã, 17. Para assinalar 
a data, a Casa da Cultura lançou um 
desafio para a população, que consis-
te em fotografar um bem (objetos, lo-
cais, entre outros) que considere Pa-
trimônio do Município.

Eu não possuo a foto. Mas, providência do Alto, a 
Gazeta da Serra, na edição do dia 9 deste mês, Tirando 
do Baú, publicou a foto de uma apresentação do Co-
ral no Banrisul, no Natal de 1992, e que ilustrou uma 
reportagem sobre o Coral no ano de 1993. A Equipe 
da Gazeta cedeu-me a foto, de seu arquivo, que levei à 
Casa da Cultura para a devida postagem.

O Coral Municipal foi criado no ano de 1992, pelo 

Conselho Municipal de Cultura, no Governo de Adol-
fo Brito. Sob a regência de Marione Tozzi - arquiteta 
porto-alegrense, que na época trabalhava na Prefeitura 
de Sobradinho - o Coral nasceu forte, com o entusias-
mo e o talento de cantores da comunidade que acredi-
taram no seu potencial e no seu amor à arte, e já nas 
primeiras apresentações o fizeram com sucesso.  A con-

tribuição do Coral para o desenvol-
vimento artístico-cultural do muni-
cípio, em sua trajetória de 27 anos, 
o torna merecedor de ser reconheci-
do como Patrimônio Cultural de So-
bradinho.

 Vale destacar a perseverança no 
cultivo do dom de cantar de sete, den-
tre trinta fundadores, que brilham 
até os dias atuais. São eles: Valentim 
da Cruz (tenor), Lino Pereira da Sil-
va (baixo), Ari Bertó (baixo), Dani-
la Ceolin Zuchetto (soprano), Neusa 
Da Cas Peil (soprano), Maria Regi-

na Lazzari Giacobe (contralto) e Marlene Elesbão We-
ber (contralto). No decorrer do tempo, novos valores 
foram ingressando, outros saindo. Hoje, o Coral con-
ta em torno de quarenta participantes e cumpre uma 
rica e diversificada programação. 

Conforme a Diretora de Cultura, Ingrid Hermes, a 
intenção é contemplar, através de diferentes percepções, 
quais são nossos patrimônios culturais, valorizando as-
sim a diversidade cultural do município.
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O prefeito Valdir José Rodrigues em 
comitiva com os jovens líderes da 

comunidade local Pedro da Rosa e Ar-
gel Wolff, acompanhados do prefeito 
de Sobradinho Luiz Affonso Trevisan 
e o assessor parlamentar do deputa-
do Edson Brum, Danilo Álvaro Goetze, 
estiveram na quarta-feira, 7, reunidos 
em audiência  com o secretário de Es-
tado, Logística e Transportes, deputa-
do Juvenir Costella.

Na oportunidade, trataram sobre a 
recuperação da ERS-347 que liga So-
bradinho a Segredo,  que se encon-

tra em péssimas condições de tráfe-
go, devido aos buracos existentes na 
rodovia.

Conforme o secretário Costella, 
emergencialmente continuará reali-
zando os chamados “tapa-buracos”, 
pois o Governo do Estado não dispõe 
de recursos e não tem previsão para 
quando terá, para efetuar a recupera-
ção da rodovia realizando um traba-
lho de reperfilagem com a nova cama-
da  asfáltica, porém a estrada é prio-
ritária para o governo e será recupe-
rada assim que tiver recurso para tal.  

O município sediou na 
quarta-feira, 7, e quinta-
-feira, 8, o Encontro de 
Formação, com o gru-
po de estudos de pro-
fessores que atuam na 
educação infantil, cre-
che e pré-escola. Os tra-
balhos foram conduzi-
dos pela assessora do 
Programa União Faz a 
Vida(Sicredi), profes-
sora mestre Queila Vas-
concellos.

O encontro teve como 
objetivo pensar sobre 
qualificação dos espa-
ços das salas de aula da 
educação infantil, cre-
che e pré-escola base-
ados em alguns princí-

pios das Diretrizes Na-
cionais da Educação In-
fantil, alinhando com 
a proposta da BNCC. 
Conforme Queila Vas-
concellos, a formação 
tem o intuito de qualifi-
car a prática pedagógi-
ca na educação infantil, 
pensando especialmente 
em um trabalho com pe-
quenos grupos de crian-
ças para que o professor 
possa conhecer eles me-
lhor e saber o que cada 
criança precisa, sendo 
assim é necessário um 
espaço que vem auxi-
liar o educador a orga-
nizar pequenos grupos, 
onde é proporcionado 

as crianças o brincar, a 
construção de conheci-
mento a partir de coisas 
que despertam o interes-
se das crianças e corres-
pondam as necessida-
des de cada faixa etária. 
Na ocasião estiveram 
presentes representan-
tes dos municípios de 
Sobradinho, Passa Sete, 
Arroio do Tigre, Lagoão, 
Ibarama, Estrela Velha, 
Lagoa Bonita do Sul e 
Segredo, que estiveram 
também realizando uma 
visita na EMEI Chuqui-
nha para conhecer os es-
paços e as organizações 
já construídas nas tur-
mas de educação infantil.

O projeto “Todos contra a Dengue” 
da Escola Estadual de Educação Bási-
ca Pe. Affonso Diehl, está sendo coor-
denado pelas professoras Marieli Sei-
bert Cremonese, Derlise Foletto e su-
pervisora Anadir Faller Arnt, em parce-
ria com a equipe diretiva, professores e 
Secretaria Municipal de Saúde do mu-
nicípio. Já  foram realizadas várias ati-
vidades durante o ano como textos, de-
senhos, cartazes, resumos de pesquisas 
e trabalho sobre o mosquito Aedes Ae-
gypti e as doenças transmitidas por ele.

Foi confeccionado um folder que foi 
impresso através da Secretaria Munici-
pal de Saúde, pronto para distribuição 
aos alunos e comunidade de Segredo.

Os alunos do 3º ano do ensino mé-
dio estão organizando um teatro que 
será apresentado na Feira do Conheci-
mento e Criatividade, no dia 25 de ou-
tubro. Na ocasião também foi apresen-
tado um repelente caseiro para que as 
pessoas usem e se protejam contra o 
Aedes Aegypti.

Ainda está programada palestras so-
bre o tema para os alunos dos três tur-
nos, envolvendo alunos do ensino fun-
damental (1º ao 9º), ensino médio (1º 
ao 3º) diurno e noturno, EJA (anos fi-
nais do ensino fundamental) e um pe-
dágio para distribuição do folder e 
conscientização sobre o mosquito, cria-
ção, proliferação e doenças causadas, 
tendo em vista que todo o município 
deve estar em alerta porque alguns fo-
cos já foram encontrados.

Os alunos do 6ºA, e 3º ano do Ensi-
no Médio, juntamente com a professo-
ra Marieli e diretor Alair fizeram uma 
visita à Secretária Municipal de Saúde 
Ana Ilce Rubert Feron, para colocarem 
as ações do projeto. Na ocasião con-
versaram com o especialista em saúde 
Rodrigo Estrasulas de Vargas- Biólogo 
da 8ª CRS, que conversou com os pro-
fessores e alunos elogiando a iniciativa 
da escola, afirmando que é através dos 
alunos que vamos conseguir conscien-
tizar os adultos.

Iniciativa busca conscientizar 
população sobre a dengue

Professores da educação 
infantil participam de formação

Recuperação definitiva da 
ERS-347 segue sem previsão

A Escola Estadual de 
Ensino Fundamental Mi-
guel Mergen, de Vila Ta-
manduá, Segredo, par-
ticipou do programa 
“Crianças e Jovens do RS 
Escrevendo Histórias- 
2019”, essa é a 27ª edi-
ção que tem como obje-
tivo desenvolver o hábi-
to da escrita e da leitu-
ra. Nessa edição foram 
selecionados dois tex-
tos, os quais irão com-

por o livro: “Crianças e 
Jovens Escrevendo His-
tórias-2019”

Matias Giehl Cremo-
nese- aluno do 1º ano 
com o desenho: “Eu 
respeito às diferenças”. 
Orientado pela pro-
fessora Lizete Mergen 
Dallanora.

Thauiny de Oliveira 
Dias – aluna do 8º ano 
com o texto: “Acredito 
num mundo melhor”. 

Orientada pela profes-
sora Rita Cássia dos San-
tos Mergen.

Alunos, pais, profes-
sores e direção da esco-
la estarão em Porto Ale-
gre na cerimônia de pre-
miação que acontecerá 
no dia 8 de novembro, 
na Secretaria Estadu-
al da Educação e na 65ª 
Feira do Livro com ses-
são de autógrafos pelos 
alunos autores.

Projeto incentiva o hábito da escrita e da leitura

>> Matias Giehl Cremonese e professora 
Lizete Mergen Dalanora

>> Thauiny de Oliveira Dias e professora 
Rita Cássia dos Santos Mergen
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Município recebe trator agrícola
Na sexta-feira, 9, o de-

putado federal Heitor 
Schuch (PSB) foi recep-
cionado no Centro Ad-
ministrativo, onde re-
alizou a entrega oficial 
do trator agrícola Mas-
sey Fergson. A entrega 
foi feita para o prefeito 
Gilnei Arlindo Luchese, 
que esteve acompanha-
do do vice-prefeito Luiz 
Francisco Fagundes, se-
cretário da Administra-
ção e Recursos Humanos 
Paulo Cerentini, secretá-
rio da Fazenda e Plane-
jamento Tadeu Pereira, 
secretário da Educação, 
Cultura e Desporto Car-
los Alexandre Lyra , se-
cretário da Saúde e De-
senvolvimento Humano 
Leonir Francesquet, di-
retor de Departamento 
Nei Moraes e vereadores 
Alberi de Oliveira, Clau-
diomiro Severo, João Ra-
thke, Marcone Machado, 
Rosane Lazzari e demais 
servidores municipais. 
O novo trator fará par-
te da patrulha agrícola 
do município que a par-
tir de agora contará com 

três tratores que pres-
tarão serviços aos agri-
cultores.

Na ocasião também foi 
entregue um oficio soli-
citando a destinação de 
recursos para viabilizar 
a aquisição de um veí-
culo tipo van, com capa-
cidade de transporte em 
torno de 15 passageiros 
para uso da Secretaria de 
Saúde do município. Esta 
solicitação é necessário 
devido o fato do muni-
cípio possuir apenas ve-
ículos de passeio para o 
transporte de pacientes 
diariamente e necessi-
tar locar vans, ou enviar 

dois veículos para o mes-
mo município quando a 
capacidade de carga é ex-
cedida. Também foi soli-
citada a intermediação 
para liberação de verba 
através da bancada gaú-
cha dos deputados fede-
rais para a finalização do 
acesso asfáltico do muni-
cípio, e também a inter-
venção do deputado jun-
to ao Ministério da Saúde 
para liberação de recur-
sos para a construção de 
uma nova Unidade Bási-
ca de Saúde, também foi 
tratado sobra outros as-
suntos de interesse do 
município.

O prefeito Gilnei Arlin-
do Luchese esteve de ani-
versário no último sába-
do, 10, e o vice-prefeito 
Luiz Francisco Fagundes 
no último domingo, 11. 

Ambos receberam home-
nagens dos alunos e pro-
fessores das escolas mu-
nicipais. Os administrado-
res do município agrade-
ceram o carinho recebido.

O prefeito Gilnei Arlin-
do Luchese, o vice-prefei-
to e secretário da Assis-
tência e Inclusão Social 
Luiz Francisco Fagundes, 
juntamente com o secre-
tário da Educação Cultu-
ra e Desporto Carlos Ale-
xandre Lyra, estiveram 
participando da 11ª Gin-
cana Rural, que ocorreu  
no último sábado, 10, no 
Parque de Eventos de La-
goa Bonita do Sul. Partici-
param do evento o presi-
dente do Sindicato de La-
goa Bonita do Sul Sidinei 
Bach, Presidente da Fetag 
Carlos Joel da Silva, repre-
sentante da Afubra Carlos 
Lago, Supervisor Regional 
de Produção da JTI Clênio 
Alberto Konzen, Coorde-
nador de Jovens da Regio-
nal Sindical Fabricio da Sil-
va, Presidente da Coope-
rativa Sicredi Centro Ser-
ra Egídio Morsch e Coor-
denador Regional Sindi-
cal Alceu Romar Mergen.  

Na abertura do evento 
os alunos do Projeto Arte 
de Aprender, acompanha-
dos pelo professor Alex 
Rosa e pela coordenado-
ra do CRAS Tatiane Geral-
do, realizaram uma apre-
sentação musical. A ginca-
na contou com a partici-
pação dos municípios de: 
Arroio do Tigre, Ibarama, 
Lagoão, Segredo, Sobra-
dinho, Estrela Velha, Can-

delária e de Lagoa Boni-
ta do Sul.  

Os campeões do even-
to foram as equipes de Es-
trela Velha que ficou em 
3º lugar, Candelária em 
2º e Lagoa Bonita do Sul 
que conquistou o título de 
campeã da 11ª Edição da 
Gincana Rural. 

O prefeito Gilnei, atra-

vés da Administração Mu-
nicipal salienta a impor-
tância do evento que reú-
ne anualmente integran-
tes dos Sindicatos Rurais 
de toda a região, parabe-
niza os organizadores do 
evento e as equipes que 
participaram, em especial 
a equipe de Lagoa Bonita 
pela conquista do 1º lugar.

Lagoa Bonita sedia a 11ª Gincana Rural

Escolas homenageiam prefeito e vice



VENDE-SE:  Terreno 
medindo 16mx85m, em 
Linha Limberger, Arroio 
do Tigre. Valor R$ 70 mil. 
51 980 471 565.

VENDE-SE: proprie-
dade comercial + casa de 
moradia, em Arroio do Ti-
gre. Com cancha de bo-
chas e excelente estrutu-
ra com mais de 500m² de 
área construída. Terreno 
medindo 16mx85m. Acei-
ta carro no negócio. 51 
980 471 565.
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COMPRA/VENDA

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

PROJETOS E PROPOSIÇÕES APRECIADAS
EM SESSÃO ORDINÁRIA DE 12 DE AGOSTO DE 2019

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 52 Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Poder Exe-
cutivo, através do setor competente, realize o cascalhamento do trecho 
que é percorrido pelo transporte escolar na localidade de Linha Campos. 

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 53 Verª. SOLANGUE GUERREIRO: Que seja 
patrolada a Rua Eugênio Stecker, Bairro Peões.

INDICAÇÃO 47 Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Poder Executivo, através 
do setor competente, promova uma Campanha Educativa sobre descarte 
e destinação do lixo, principalmente no centro de Sobradinho.

INDICAÇÃO 48 Ver. JEFERSON MATANA: Que sejam construídos abri-
gos (onde ainda não há) nos colégios municipais para auxiliar os alunos 
e professores nas entradas e saídas, principalmente nos dias de chuva.

INDICAÇÃO 49 Verª. SOLANGE GUERREIRO: Que o Poder Executivo es-
tude a possibilidade de aumentar o valor da subvenção a ser repassa-
da para as Olimpíadas Rurais em 2020, organizada pelos jovens rurais e 
Associação das Agricultoras.

PROJETO DE RESOLUÇÃO 001: Fica a Câmara Municipal de Vereadores 
de Sobradinho/RS filiada à União dos Vereadores do Brasil (UVB), auto-
riza a contribuição e dá outras providências.

EMENDA 001 ao Projeto de Lei 96/2019 do Ver. Eder Librelotto com 
pareceres favoráveis: Modifica a redação dos incisos I e II, do art. 1º, do 
Projeto de Lei em epígrafe, o qual passará a vigorar nestes termos: “I - 
de domingo a quinta-feira, até às 02h30min (duas horas e trinta minu-
tos) do dia seguinte, com tolerância de 30min (trinta minutos), poden-
do ser reaberto apenas às 06h00min (seis horas). II - em sextas-feiras, 
sábados, vésperas de feriados e dias festivos até às 3h00min (três ho-
ras) do dia seguinte, com tolerância de 30min (trinta minutos), poden-
do ser reaberto apenas as 06h00min (seis horas).” 

EMENDA 002 ao Projeto de Lei 96/2019 do Ver. Eder Librelotto com 
pareceres favoráveis: Modifica a redação do inciso do art. 3º, do Proje-
to de Lei em epígrafe, o qual passará a vigorar nestes termos: “Art. 3º O 
funcionamento das atividades de loja de bebidas, distribuidora de bebi-
das e semelhantes, a partir dos limites de horários de funcionamento es-
tabelecidos no art. 1º desta Lei, deverão adotar o sistema pague e leve.” 

PROJETO DE LEI 96 que regula o horário de funcionamento das ativida-
des de bar, café, restaurante, loja de bebidas, lojas de conveniência e ati-
vidades semelhantes na cidade de Sobradinho e da outras providências. 

PROJETO DE LEI Nº 104 COM PARECERES FAVORÁVEIS que extingue 
o Cargo em Comissão de COORDENADOR DE OFICINA MECÂNICA, pa-
drão 10, e cria um Cargo em Comissão, ou sob a forma de Função Gra-
tificada, de COORDENADOR DO DEPARTAMENTO DE CADASTRO IMOBI-
LIÁRIO, padrão 10. O Cargo em Comissão de Coordenador do Departa-
mento de Cadastro Imobiliário, tem a responsabilidade de orientar um 
pequeno grupo de servidores na execução dos serviços, coordenar as 
atividades do Cadastro Imobiliário do Município, observando a legisla-
ção vigente, bem como dar execução às determinações e diretrizes es-
tabelecidas para o gerenciamento das atividades relativas ao IPTU, ITBI, 
Taxas de Prestação de Serviços, Contribuição de Melhoria e Dívida Ativa.

PROJETO DE LEI 106 que autoriza o recebimento de imóvel por dação 
em pagamento de impostos municipais e abre crédito especial e dá ou-
tras providências. Este imóvel será recebido pelo Município em dação 
em pagamento de dívidas oriundas de tributos municipais, devidos por 
Elio Castanho Carvalho. O imóvel objeto da dação, está localizado no 
Bairro Copetti, na Rua Pe. Benjamim Copetti, com área de 583,33 m². O 
PROJETO SERÁ BAIXADO EM COMISSÃO

PROJETO DE LEI 107 que autoriza o Executivo Municipal a firmar convê-
nio com o Consórcio Intermunicipal do Vale do Jacuí – CI/Jacuí, visando 
cedência de servidor. Esta cedência visa atender à solicitação do Consór-
cio, para desenvolvimento  de trabalhos e ações voltadas para a Câma-
ra Setorial de Desenvolvimento Regional em ações de políticas públicas 
consorciadas. As despesas do município, com o servidor, serão descon-
tadas da parcela repassada ao Consórcio, mensalmente, proporcionais 
à carga horária cedida. O PROJETO BAIXADO EM COMISSÃO

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO 
DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS VEREADORES.

AVISO DE LICITAÇÕES

    O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Presencial 42/2019- Aquisição de uma camioneta Pick Up,para 
atender as necessidades da Secretaria de Educação. Abertura dos en-
velopes iniciam dia 29/08/2019 às 14:00 horas, no centro Administra-
tivo Municipal.

Pregão Presencial 43/2019- Contratação de Empresa para coleta e 
transporte de resíduos de saúde. Abertura dos envelopes iniciam dia 
03/09/2019 às 09:00 horas, no centro Administrativo Municipal.

Concorrência Pública 44/2019- Concessão de uso onerosa de imóvel 
denominado QUIOSQUE. Abertura dos envelopes iniciam dia 19/09/2019 
às 09:00 horas, no centro Administrativo Municipal

Maiores informações e editais, estarão disponíveis aos interessados 
no Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 200, no ho-
rário das 07:30 ás 11:30 e das 13:00 às 17:00  e no site www.sobradi-
nho.rs.gov.br

Luiz Affonso Trevisan
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EDITAL N° 091/2019
CONVOCA PARA AUDIÊNCIA PÚBLICA.

Luiz Affonso Trevisan, Prefeito Municipal de Sobradinho, Estado do Rio 
Grande do Sul, no uso de suas prerrogativas legais  concedidas pela Lei 
Orgânica do Município, através do inciso XXIV, do artigo 57 e atenden-
do o disposto no artigo 48, parágrafo único da Lei Complementar 101, 
de 04 de maio de 2000, torna público a realização de  Audiência Públi-
ca, para apreciação e discussão das metas e prioridades do Projeto de 
Lei de Diretrizes Orçamentárias, para o exercício de 2020,  às 8h30min, 
do dia 29 de agosto de 2019, na Câmara de Vereadores.

Gabinete do Prefeito Municipal de  Sobradinho, 
aos 05 dias do mês de agosto de 2098.

Luiz Affonso Trevisan,
Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

TOMADA DE PREÇO 003/2019. Abertura 03/09/2019 às 10:00 Hs.   
Objeto :

CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MÉDICOS 
CONFORME ESPECIFICAÇÃO NO EDITAL TP. 003/2019.

TOMADA DE PREÇO 004/2019. Abertura 04/09/2019 às 14:00 Hs.   
Objeto 

Contratação de empresa para confeccionar e entregar 10 (dez) próte-
ses dentárias por mês junto a Secretaria da Saúde de Lagoão, conforme 
as condições do Edital Tomada de Preço 004/2019.

Lagoão, 14 de Agosto de 2019.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

GILNEI ARLINDO LUCHESE, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO PRESENCIAL DE REGISTRO DE PREÇO Nº 15/2019 
Objeto: registro de preço para futuras aquisições de materiais de ex-

pediente para as Secretarias Municipais. Empresas vencedoras: LEA 
PETRY ME, CNPJ: 01.236.599/0001-20; DESENVOLVER ASSESSORIA E 
CONSULTORIA ADMINISTRATIVA LTDA - ME, CNPJ nº 27.907.090/0001-
55; empresa TB SUPRIMENTOS PARA INFORMATICA LTDA - ME, CNPJ 
nº 24.291.879/0001-36; PRISCILA RAUBER HENGEMUHLE, CNPJ nº 
08.863.707/0001-36; S. SCHNEIDER EPP, CNPJ nº 28.629.492/0001-06; 
MEGA PAPELARIA E ESPORTES EIRELI ME, CNPJ nº 24.738.613/0001-99; 
MF MACHADO SOARES, CNPJ nº 03.230.856/0001-41; TMC SOLUÇÕES 
EM SUPRIMENTOS EIRELLI, CNPJ nº 22.221.025/0001-58.

Data de homologação: 12 de agosto de 2019.

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

SÚMULA DO CONTRATO 32.2019
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 01.2019

OBJETO: Contratação de serviços advocatícios especializados, para 
consultas, pareceres, acompanhamento, atuação e defesa nos proces-
sos junto ao Egrégio Tribunal de Contas do Estado do Rio Grande do Sul 
e Tribunal de Contas da União.

PERÍODO: 01 de agosto de 2019 a 31 de julho de 2020.

VALOR: O valor do presente contrato é de R$ 1.800,00 (um mil e oito-
centos reais), pagos mensalmente até dia 10 de cada mês, totalizando 
R$ 21.600,00 (vinte e um mil e seiscentos reais) anuais.

Tunas/RS, 01 de agosto de 2019.

Valdoir Francisco da Silva
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE TUNAS

Lagoa Bonita do Sul realizará 
1ª Feira de Saúde nessa sexta

Na última quarta-fei-
ra, 14 de agosto, o secre-
tário Leonir Francesquet 
acompanhado do farma-
cêutico Paulo Reuter, es-
tiveram participando do 
programa Giro Regional 
da Gazeta FM, para falar 

sobre os preparativos 
para a 1ª Feira de Saúde 
que ocorre na sexta-fei-
ra, 16, a partir das 8h30, 
no Ginásio Bonitão. Se-
gundo Leonir, o foco do 
evento, além da apre-
sentação das atividades 

já desenvolvidas no mu-
nicípio é a regulamen-
tação das PICs – Práti-
cas Integrativas de Saú-
de, que são recursos te-
rapêuticos utilizados na 
prevenção de doenças ou 
como uma forma de me-
lhorar as enfermidades 
mais agudas.  Paulo des-
taca que a saúde deve ser 
tratada preventivamen-
te através destas práti-
cas integrativas, que são 

por exemplo, a acupun-
tura, massagem, medi-
tação, yoga, alternativas 
diferentes para a preven-
ção e o tratamento de do-
enças e que são apresen-
tadas a população. Pro-
fissionais especializa-
dos estarão orientando 
o público quanto ao uso 
de medicamentos, entre 
outras questões, que ne-
cessitam de mais escla-
recimentos.

>> Secretário Leonir e farmacêutico Paulo no Giro Regional

PREVENÇÃO

RAPHAEL CAPELARI
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PREFEITURA MUNICIPAL DE SOBRADINHO

2 ANOS DE FALECIMENTO

ARNALDO
BATISTA 
DA SILVA 
(NALDO)

* 11/02/1929
† 19/08/2017

Saudade, talvez esta seja a palavra que melhor 
represente esta sensação de vazio pela perda, 
vazio que não preenche com outras coisas ou 
pessoas.

Datas nos convidam para meditar. Meditar 
eleva nossos corações para agradecer. 

Agradecer o amor que em nossas vidas 
para sempre ficará marcado e nos dá feliz 
recompensa de jamais te esquecer.

Assim o tempo e a distância jamais poderão 
apagar de nossos corações a tua doce lembrança.

A esposa Wilma Krug da Silva e familiares 
convidam para missa e ser celebrada em sua 
memória domingo, 18 de agosto às 9h, na 
Igreja Matriz Nossa Senhora dos Navegantes, 
em Sobradinho.

Dom Edson Batista de Melo é ordenado Bispo
IGREJA CATÓLICA

No último dia 11, Dia dos Pais,  na 
Catedral Basílica São Luiz Gonzaga,  
em Novo Hamburgo, ocorreu a Orde-
nação Episcopal de Dom Edson Batis-
ta de Melo, agora bispo da diocese de 
Cachoeira do Sul .

Estiveram representando a Paró-
quia Nossa Senhora dos Navegantes 
de Sobradinho o pároco Pe. Gelso Ber-
nardy; prefeito Bertino Rech de Passa 

Sete; professor José Alves; diácono Jacó 
Lauro Rech e Osmar Raminelli

No próximo dia 25 de agosto, às 
10h,será feita sua posse e início de Mi-
nistério Pastoral, na Catedral Nossa Se-
nhora da Conceição em Cachoeira do 
Sul, com celebração Eucarística e a par-
ticipação das 13 Paróquias da Diocese. 
Ao meio-dia ocorre almoço festivo na 
Paróquia São José.

>> Novo bispo com o prefeito Bertino Rech, padre Gelso Bernardy e diácono Jacó

DIVULGAÇÃO

Na manhã da última 
quarta-feira, 14, a 

Brigada Militar de La-
goão, através do Sargen-
to João Irineu Garcia dos 
Santos, participou de 
uma reunião na proprie-
dade rural, na localidade 
de Linha Felizardo em La-
goão. A reunião foi pro-
movida pelo Cite’s (Clube 
de Integração de Trocas 
de Experiência) do mu-
nicípio de Lagoão, forma-
do por produtores rurais 
e criadores de gado. Den-
tre os assuntos em pauta, 
foram tratadas questões 
referentes à segurança 
na área rural, bem como 
a atuação das Patrulhas 
Comunitárias do Interior 

(PCI’s), que vêm atuando 
de forma efetiva em to-
dos os municípios da 5ª 
Cia do 23° BPM. 

Na ocasião foi reafir-
mado pelos integrantes 
do Cite, a importância de 
reuniões entre os órgãos 
de segurança pública e 
os agropecuaristas para 
combater a ocorrência 
de furto abigeato e furto 
em propriedades rurais.

Na manhã dessa quin-
ta-feira, 15, esteve par-
ticipando do programa 
Giro Regional da Gaze-
ta FM, Roberto Mainar-
di, integrante do Cite de 
pecuária de corte de La-
goão, para falar sobre as 
reuniões mensais que 

são realizadas. Nessa se-
mana ocorreu o encon-
tro desse mês, durante a 
integração são realizadas 
visitas à propriedades, 
palestras, onde são tra-
tados assuntos de inte-
resse dos pecuaristas. “É 
um momento que a gente 
para, troca experiências, 
e isso acaba melhorando  
substancialmente o re-
banho e principalmente 
a qualidade do bovino”, 
destaca Roberto. Segun-
do ele, houve um aumen-
to de abigeatos na região 
 neste ano, diante disso, 
na ultima reunião esteve 
presente o comandante 
da Brigada Militar de La-
goão, Irineu Garcia, para 
orientar os integrantes e 
também ouvir as solicita-
ções do grupo. 

Mainardi destaca que 
o animal furtado pode 
ter sido submetido à al-
gum medicamento que 
torna o consumo da car-
ne imprópria, ou pode 
até mesmo estar com al-
guma doença: “O crimi-
noso está ali para levar 
o animal e normalmen-
te comercializar para ou-
tras pessoas, e esse con-
sumo pode trazer riscos 
à saúde, por isso as pes-
soas devem evitar com-
prar carne sem proce-
dência, sem origem”, dis-
se. O pecuarista também 
ressaltou a importância 
de registrar as ocorrên-
cias na BM. Um grupo de 
WhatsApp está sendo or-
ganizado para trocar in-
formações referente ao 
assunto.

Parceria entre BM e Cite de Lagoão
busca prevenir crime abigeato na região

>> Roberto Mainardi ressaltou a importância de registrar 
ocorrência de furto abigeato

>> Reunião foi realizado na Linha Felizardo em Lagoão
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Ibarama: o berço da agrobiodiversidade na região
“O evento Saberes, Sa-

bores e  Sementes 
Crioulas, realizado nos 
dias 8 e 9 de agosto, em 
Ibarama, em sua 18ª  edi-
ção, cada vez mais con-
solidado no município, 
atendeu as expectativas, 
contando com um públi-
co de aproximadamente 
700 pessoas, de mais de 
60 municípios do Estado, 
além de representantes 
dos Estados de São Pau-
lo e Minas Gerais.

Houve a participação 
de várias instituições, 
guardiões, guardiões 
mirins, artesões, agri-
cultores familiares, in-
dígenas, quilombolas e 

agroindústrias do muni-
cípio e região, totalizan-
do 58 espaços, destinados 
à exposição e comerciali-
zação, movimentando um 
montante de em torno de 
R$60.000,00.

Também, no espaço 
solidário ocorreu a tro-
ca e doação de semen-
tes, mudas e plantas bio-
ativas que contou com a 
participação de 11 gru-
pos organizados de mu-
lheres do município, sen-
do que foram doadas 
mais de 700 mudas. 

De acordo com a co-
missão organizadora, o 
evento atingiu seus ob-
jetivos, pois através da 

socialização do conheci-
mento, resgate e exposi-
ção de sementes criou-
las, feira, seminário, ofi-
cinas, observou-se o in-
teresse dos participantes 

na busca por uma agri-
cultura sustentável, que 
proporcione uma melhor 
qualidade de vida a to-
dos, consolidando o mu-
nicípio de Ibarama como 

referência, em nível na-
cional, em agrobiodiver-
sidade crioula.

O prefeito André Car-
los Da Cas agradece pela 
participação do público 

e das entidades pesqui-
sadoras, além das insti-
tuições que já atuam no 
município. “Nossa cida-
de é uma referência para 
o Brasil”, salienta.

Na última se-
gunda-feira, dia 12 
de agosto, a Esco-
la Luiz Augusto Co-
lombelli, de Ibara-
ma, realizou uma 
pequena home-
nagem aos alunos 
pela passagem do 
Dia do Estudante. 
Foi distribuído a to-
dos um bombom e 
também foi realiza-
da a escolha do alu-
no ou aluna desta-
que de cada turma.

A Secretaria de Saúde de Ibarama e 
o Serviço de Saúde Mental estão  reali-
zando encontros mensais com os agen-
tes comunitários de saúde.  No último 
encontro, o tema Dependência Quími-
ca foi trabalhado pelo assistente social 
Ezequiel Fernando Bitencourt e pela 

psicóloga Luciane Trojahn. O encon-
tro contou com a presença das enfer-
meiras Frantiesca Bisognin e Simone 
Marquezan. Estas reuniões têm como 
objetivo o fortalecimento dos servi-
ços, trocas de informações e orienta-
ção técnica.

Secretaria da Saúde realiza 
capacitação sobre saúde mental

Presentes e destaques no Dia do 
Estudante da Escola Colombelli

Alunos destaques de cada ano:
1º ANO: VITOR DE SENA 
2º ANO: ALINE PUNTEL SHAVETOCK 
3º ANO: MAJANA STEFANELLO  
4º ANO TURMA 41: CHANTELI HAAS  
4º ANO TURMA 42: RYAN JÚNIOR FERREIRA DOS PASSOS  
5º ANO: JÚLIO DE OLIVEIRA  
6º ANO: ANA LUIZA WANZINK  
7º ANO TURMA 71: ESTEFANIA FRIEDRICH 
7º ANO TURMA 72: ESTÉFANI EICHELBERGER DA SILVA  
8º ANO TURMA 81: KAUANE JEDE 
8º ANO TURMA 82: ANA LUZIA DE OLIVEIRA  
9º ANO: BIANCA DUARTE CASSOL

>> Organização do Saberes e Sabores

>> Alunos receberam presentes

>> Evento foi considerado um sucesso

>> Encontros buscam capacitar agentes comunitários de saúde

>> Prefeito André com guardiões e organizadores
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Estrela Velha recebe visita de professores italianos
Na segunda-feira, 5, Estrela Velha 

contou com a presença dos pro-
fessores italianos Giorgia Miazzo Ca-
vinato e Gianluca Parise, que aborda-
ram o tema: “Viagem só de ida para a 
América. Usos, costumes e tradição 
culinária vêneta e italiana”. Na parte 
da manhã, eles realizaram visitas na 
Escola Estadual Itaúba, na Escola Mu-
nicipal 25 de Julho, e à tarde na Escola 
Municipal Álvaro Rodrigues Leitão, à 
noite foi realizado um encontro na Câ-
mara de Vereadores com a comunida-
de e alunos da Escola Estadual de En-
sino Médio Estrela Velha. Foram reali-

zadas apresentações artísticas e cul-
turais com o Grupo de Dança Estrelas 
da Tradição, o Coral Municipal Estre-
las em Canto e Coral Infanto-Juvenil 
Doce Encanto. Durante os diversos 
encontros foram feitas referências a 
emigração e imigração italiana, base-
ada em extensas pesquisas histórica e 
acadêmica sobre o fenômeno da imi-
gração triveneta no Brasil e da heran-
ça cultura e social dos povos oriundos 
nas novas terras, a tradição, os usos 
e costumes, a música e especialmen-
te a língua herdada e que até hoje faz 
parte do nosso dia a dia.

Confira fotos das ati-
vidades realizadas pe-
los grupos oficinas do 
esporte, Pensando no 
Amanhã, Estrelas do 

Futuro e Viva a Vida, 
que part ic ipam dos 
projetos do Centro de 
Referência da Assis-
tência Social - Cras Es-

trela Guia, juntamen-
te com os professores 
Sandro Telmar Huning 
e Ângela Cristina Neu 
Somavilla.

No último sábado, 10, 
na Comunidade de Itaú-
ba, foi realizada mais uma 
edição do Jantar Italia-
no. Esse é evento tradi-
cional que atrai um gran-
de número de pessoas da 
comunidade local e re-
gional. Logo na chegada, 
foi servida uma gosto-
sa sopa de capelete, que 
seguiu com um delicio-
so bufê com comida tí-
pica italiana. A ocasião 
contou com a presença 
das autoridades do Exe-
cutivo e Legislativo Mu-
nicipal. Uma noite muito 
agradável. regada de mui-
ta alegria, adocicado vi-
nho e saborosa culinária 
italiana, tudo feito com 
muito carinho pela equi-
pe da comunidade.

Jantar Italiano de Itaúba reúne grande público

Grupos de Oficinas do Cras
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Água mineral: o lado A e o lado B da questão
>> SOBRADINHO   Hidromineradora Santo Expedito destacou as dificuldades com a 
burocracia para início do funcionamento. Administração cobra cumprimento de prazos

O proprietário da 
Hidromineradora 

Santo Expedito, Cesar 
Ramos, participou de 
uma entrevista, na Rá-
dio Gazeta FM, na ma-
nhã desta segunda-
-feira, 5, na qual falou 
sobre a Água Mineral 
em Sobradinho.  Na 
ocasião, ele destacou 
que são centenas de 
processos de pesqui-
sa de direito de lavra 
no Brasil, e isso é con-
sequência da estrutu-
ra morosa do Governo 
Federal. “Somos mais 
uma empresa buscan-
do essa licença. Em 
média esse processo 
dura 10 anos. O nos-
so já passou. Primei-
ramente, em 2004, fo-
mos procurados pelo 
ex-prefeito Lademiro 
Dors. Aceitamos o de-
safio. Era um projeto 
de longo prazo. Em ju-
nho de 2004, protoco-
lamos o início da pes-
quisa. A partir des-
te momento, já esta-

mos fazendo inves-
timentos com a di-
versas contratações. 
Em julho do mesmo 
ano, foi publicado no 
DNPM o resultado da 
pesquisa. Entre 2004 
e 2009, foram feitos 
outros trâmites”, sa-
lienta.  

Ramos frisou, pon-
tualmente, ano a ano, 
o desenvolvimento do 
projeto da Água Mi-
neral em Sobradinho. 
“Em 16 de junho de 
2010, foi protocolado 
e aceito pelo DNPM o 
requerimento de la-
vra e o plano de apro-
veitamento econômi-
co. Aqui já apresenta-
mos tudo, desde con-
tratações a geração 
de água”,  comenta. 
Somente em julho de 
2015, o DNPM se pro-
nunciou sobre o Pla-
no de Aproveitamen-
to Econômico. “Quan-
do o DNPM se pronun-
ciou, demos sequên-
cia às demandas. In-

crível o quanto a gen-
te queria investir, e ti-
nha recursos, mas não 
podia. Em 2017, por 
exemplo,  consegui-
mos a licença da Fe-
pam, que já se trata-
va de licença prévia e 
de instalação no mes-
mo documento. Essa 
l icença está  vál ida 
até 2020”, comenta.  O 
gestor também desta-
cou os problemas en-
frentados no local da 
instalação da fonte, 
como furtos e a falta 
de calçamento. 

“A  part ir  do  mo-
mento que obtivemos 
o documento da Fe-
pam voltou a nossa 
esperança.  Os últ i-
mos movimentos da 
empresa foram junto 
à Lamin. Os técnicos 
verificaram uma con-
taminação no poço, e 
por isso contratamos 
uma empresa para re-
alizar melhorias. Em 
dezembro de 2018, 
foi editada uma por-

taria  com todas as 
instruções para aná-
lise. Deste dezembro 
a março de 2019, com 
mudanças nos depar-
tamentos do governo, 
entre as quais a ex-
tinção do DNPM, não 
houve nenhuma outra 
tramitação”, explica. 

Sobre a relação com 
a Administração Mu-

nicipal, Ramos salien-
ta que em maio en-
tregou um cronogra-
ma para a prefeitu-
ra. “Não realizaram 
nenhum contato co-
nosco. Toda semana, 
mesmo peticionando 
à Administração, con-
tratamos uma empre-
sa para a realização 
do projeto arquitetô-

nico do local. Fomos 
surpreendidos ao sa-
ber que a área teria 
sido revertida judi-
cialmente ao municí-
pio. Faltou comunica-
ção, e sempre estive-
mos à disposição.  Os 
investimentos ao lon-
go de 15 anos, ultra-
passam R$ 500 mil”, 
comenta.

O vice-prefeito e se-
cretário de Sobradinho 
Armando Mayerhofer, 
juntamente com a pro-
curadora jurídica da 
prefeitura Greta Gon-
çalves, foram à Rádio 
Gazeta FM para falar 
sobre a polêmica da 
água mineral. Arman-

do destacou que essa 
situação está em dis-
cussão há mais de 18 
anos, sem uma defini-
ção: “O objetivo da atu-
al Administração é fa-
zer com que esse pro-
jeto possa sair do pa-
pel e realmente come-
çar a produzir água mi-

neral em Sobradinho, 
mas tivemos que to-
mar algumas medidas 
administrativas dian-
te daquilo que a em-
presa não cumpriu e 
tinha acordado com o 
município”, diz. O ju-
rídico fez uma análise 
da questão entregando 

um parecer para a Ad-
ministração Municipal, 
de acordo com Greta o 
projeto foi aprovado 
através de uma Lei Mu-
nicipal e a área foi des-
tinada para a empresa. 
“Diante de todo esse 
lapso temporal a em-
presa só vinha apre-
sentando cronograma, 
em 2001 houve a edi-
ção da Lei, 2003 a em-
presa foi notificada, 
em 2007 foi notificada 
novamente e não cum-
priu com o que estava 
estabelecido no plano 
de trabalho apresenta-
do e na Lei Municipal 
editada”, afirma a pro-
curadora.

Ainda,  de acordo 
com Greta, em 2012 
foi entrado com o pro-
cesso judicial, o qual 
foi suspenso por diver-
sas vezes, nesse meio 
tempo a Administra-
ção, junto com o setor 

jurídico, tentou con-
versar com a empresa 
para que a mesma fi-
zesse a implementação 
da água mineral. “Em 
2016 a Administração 
por meio do prefeito 
Luiz Affonso realizou 
um acordo com a em-
presa, diante do pro-
cesso judicial que foi 
devidamente homolo-
gado pelo juiz, nesse 
acordo ficou definido 
que essa empresa te-
ria o prazo de 18 me-
ses para efetivamente 
iniciar as atividades, 
ou seja, gerar emprego 
e renda para o muni-
cípio, recolher os seus 
produtos para dar uti-
lidade para o bem pú-
blico que lhe foi conce-
dido há 18 anos”, disse 
a procuradora. Dian-
te desse episódio, se-
gundo ela, a empresa 
não manifestou nada 
ao município.

O vice-prefeito, jun-
tamente com o setor 
Jurídico esteve em 
Campo Bom após a não 
manifestação da em-
presa, buscando uma 
agilização no proces-
so, e segundo Arman-
do, explicando para 
os responsáveis que 
da forma que estava o 
andamento do projeto 
não seria possível con-
tinuar. “O que nós que-
remos é que definitiva-
mente o projeto inicie, 
agora vai ser feito um 
edital para concessão 
da água mineral por 
outra empresa, isso é 
o que nós vamos tra-
balhar”, afirmou.

A procuradora con-
cluiu que vai ser feito 
um procedimento dife-
rente, até mesmo mais 
rigoroso com o objeti-
vo de comprometer a 
empresa a concluir o 
projeto.

DIVULGAÇÃO

>> Envasamento deve gerar renda e empregos para o município 

>> Vice-prefeito Armando Mayerhofer e a procuradora Greta estiveram na Gazeta FM

“Queremos que saia do papel”, diz vice-prefeito

RA
PH

AE
L 

CA
PE

LA
RI



Gazeta da Serra 19Sexta-feira I 16 I Agosto I 2019Geral

Ibarama: a terra da agricultura 
familiar e da diversificação rural

O município de Iba-
rama é destaque no 

cenário estadual e na-
cional pelo trabalho de-
senvolvido com agricul-
tores familiares, o qual 
incentiva e prioriza a di-
versificação das cultu-
ras. A Emater/RS- Ascar 
é uma das promotoras 
desse incentivo, e bus-
ca incluir todos os inte-
grantes da família den-
tro de um plano de de-
senvolvimento da pro-
priedade rural. O even-
to “Sabores, Saberes e 
Sementes Crioulas” foi 
a forma encontrada para 
valorizar esses produto-
res que trabalham com 
diversas atividades. Se-
gundo o secretário da 
Agricultura Norlei Ma-
riani Júnior, essa mostra 
é uma vitrine para esses 
produtores, e como sem-
pre recebem pessoas de 
várias partes do Brasil 
.”É uma forma de toma-
rem Ibarama como um 
exemplo e aplicarem ini-
ciativas como essas nos 
seus respectivos municí-
pios”, aponta ele.

As ações desenvolvi-
das com os agricultores 
não é algo momentâ-
neo ou simples. O traba-
lho é feito durante todo 
ano e o ponto alto da 
dedicação dessas pes-
soas é a realização des-
ses eventos, que valori-
zam a figura do produ-
tor e da agricultura fa-
miliar. Conforme des-
taca o diretor adminis-
trativo da Emater/RS, 
Valderlan Vasconcelos: 
“O fato de estar aqui 
‘in loco’, conhecendo as 
pessoas que estão rea-
lizando essa iniciativa 
nos mostra que estamos 
no caminho certo. Ibara-
ma marca posição no Rio 
Grande do Sul, no Brasil 
e no mundo por ter essa 
marca de Guardiões pre-
servando nossa biodi-
versidade, fazendo com 
que esse potencial fique 
na mão do povo”, diz.

O prefeito de Ibara-

ma André Carlos Da Cas, 
destaca a importância 
do município ser sede 
de uma atividade como 
essa, que valoriza o pro-
dutor rural. “É um traba-
lho diferente que leva o 
nome do município para 
diversos lugares, incen-
tivando uma alimenta-
ção de qualidade e uma 
mudança de cultura”, 
ressaltou.

 Os artesãos também 
marcaram presença, tra-
zendo suas produções 
cheias de simbolismo, 
destacando que alguns 
dos produtos comercia-
lizados são feitos a par-
tir do uso da palha do 
milho. As agroindústrias 
do município e da região 
apresentaram seus sa-
bores aos participantes, 
e os Guardiões mostra-
ram sua dedicação quan-
to a preservação das es-
pécies crioulas. De acor-
do com a extensionista 
rural Lilian Rodrigues, 
é a valorização do saber 
local e regional apre-
sentado ao público em 
um evento que preten-
de mostrar o trabalho 
desenvolvido pelos agri-
cultores.

Guardiões: resgatan-
do e cultivando as se-
mentes crioulas

Um grupo de aproxi-
madamente 20 produto-
res carrega essa respon-
sabilidade, de cultivar as 
sementes crioulas, mas 
isso não é algo encara-
do como uma obrigação, 
é uma cultura que pas-

sa de geração para gera-
ção, e é trabalhada den-
tro das famílias, desta-
cando a importância do 
cuidado com as espé-
cies. Mário Ramineli e 
Renilde Cembrni Rami-
neli, moradores da lo-
calidade de Linha 6, re-
solveram apostar, troca-
ram o fumo pela diversi-
ficação da propriedade, 
apostando na agricultu-
ra ecológica, sementes 
crioulas, frutas, atual-
mente são mais de 150 
espécies, entre plan-
tas, sementes e animais. 
Com entusiasmo Renil-
de conta que desenvol-
ve um trabalho de arte-
sanato com os Guardiões 
Mirins e as agricultoras, 
usando a palha do milho 
e do trigo, entre outras 
matérias-primas.

A propriedade do ca-
sal é modelo contribuin-
do com pesquisas de ins-
titutos como a Embrapa 
(Empresa Brasileira de 
Pesquisa Agropecuária), 
e recebendo estudante 
de cursos de pós-gradu-
ação, mestrado e douto-
rado, também recebem 
excursões que buscam 
conhecer as ações rea-
lizadas envolvendo os 
cultivos. “Participamos 
de várias pesquisas que 
são responsáveis por 
melhorar o desenvolvi-
mento de várias espé-
cies, isso é gratificante”, 
finaliza Mário.

Desenvolvendo a ati-
vidade em conjunto com 
os Guardiões, está os 
Guardiões Mirins que 

são incentivados atra-
vés das escolas, contan-
do com o apoio dos seus 
professores. Os estu-
dantes levam as semen-
tes até suas proprieda-
des, cultivam, e devem 
trazer novamente para 
as escolas, fazendo esse 
ciclo, justamente dando 
continuidade a essa con-
servação e multiplicação 
das sementes crioulas. 
A professora Ivanesca 
Scota que atua na Escola 
José de Anchieta, explica 
que nas terças-feiras os 
alunos ficam na escola 
na parte da tarde, quan-
do é trabalhado sobre 
os cultivares crioulos: “É 

explicado porque é ne-
cessário essa conserva-
ção, todo o fundamento 
teórico para depois eles 
partirem para a parte 
prática”, disse Ivanesca.

A aposta do proje-
to também é integrar 
a educação ambiental, 
mostrando aos alunos 
que é importante usar 
essa semente crioulas, 
como aponta Lilian: “As 
sementes crioulas têm 
um valor nutricional 
muito superior com-
parando as sementes 
transgênicas usadas atu-
almente, por exemplo, 
sendo mais adequada 
tanto aos seres huma-

nos quanto aos animais”. 
Paola Stefani Bibiani de 
Oliveira, 10 anos, é uma 
guardiã mirim, ela conta 
que gosta muito de par-
ticipar do projeto e que 
o mesmo gera uma inte-
gração com os colegas e 
a família, também relata 
que os pais incentivam 
essa prática. 

Muitas pessoas pas-
saram pelo evento, e se-
gundo o secretario Ju-
nior, as expectativas fo-
ram superadas nova-
mente. Os responsáveis 
pela organização já ini-
ciaram a projeção do 
evento que ocorre no 
próximo ano.

>> SABORES E SEMENTES   Evento que ocorreu na última semana proporcionou o 
conhecimento de diversas ações e atividades agrícolas

>> Prefeito André Da Cas com organizadores 

>> Equipe com palestrante e pesquisador 

>> Ornamentação foi elogiada

RAPHAEL CAPELARI

FOTOS: EMANUELLE DAL RI
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Projeto que regulamenta horários de bares 
e similares é rejeitado por unanimidade
O Legislativo de So-

bradinho se reuniu 
na noite desta segun-
da-feira, 12, na 23º ses-
são ordinária do ano. Na 
oportunidade, além de 
indicações e pedidos de 
providência, os parla-
mentares votaram o po-
lêmico projeto 096, que 
regula o horário de fun-
cionamento das ativida-
des de bares, cafés, res-
taurantes, lojas de be-
bidas, lojas de conveni-
ência e atividades seme-
lhantes na cidade de So-
bradinho. O projeto foi 
rejeitado por 8 votos a 
0, após grandes discus-
sões e reuniões realiza-
das entre os vereado-
res e comerciantes, bem 
como com a comunida-
de em geral. 

O presidente Tuki Si-
man destacou que o 
projeto, bastante expla-
nado e debatido, inclusi-
ve com a realização de 
uma audiência pública, 
manteve o seu caráter 
democrático, marca do 
Legislativo Municipal. Já 
o vereador Valdecir Bi-
lhan destacou que saiu 
diversas vezes duran-
te a madrugada e cons-
tatou que o problema 
da baderna no centro 
nada tem a ver com os 
bares.   Bilhan destacou 
que o proje to foi “atira-
do nas mãos dos vere-
adores”. O vereador Je-
ferson Matana comen-
tou que o projeto, quan-

do foi enviado para a Câ-
mara novamente, che-
gou praticamente igual 
ao outro semelhante. 
Para ele o que falta é efe-
tivo, e é necessário que 
haja fiscalização. O vere-
ador Maninho Librelot-
to solicitou que os cole-
gas o acompanhassem 
no voto contra o proje-
to, pois desde o princí-
pio sempre pontou que 
os bares nada têm a ver 
com o que vem ocorren-
do na Avenida Joao An-
tônio aos finais de se-
mana. Ele frisou que já 
trabalha há mais de 13 
anos no centro, e a re-
gulamentação de horá-
rio além de não ajudar 
a coibir o barulho, tira-
ria empregos e a gera-
ção de renda na cidade.  
A vereadora Maxcemi-
ra de Pelegrin Trevisan 
avaliou como positiva a 
mobilização da socieda-
de, que buscou esclare-
cimentos acerca do pro-
jeto de Lei. Segundo ela, 
o projeto encaminhado 
pelo Executo não con-
templa o que deveria 
e fez com que se tire o 
foco do compromisso de 
alguns setores. A verea-
dora Solange Guerreiro 
também salientou a fal-
ta de efetivo e Adão We-
ber lamentou que o pro-
jeto não tenha sido bem 
conduzido e discutido. 

Tribuna
J e fe r s o n  M a t a n a 

(PSB) parabenizou o 
jornal Gazeta da Serra, 
representado pela jor-
nalista Emanuelle Dalr 
Ri, que publicou uma 
notícia da visita do de-
putado federal Heitor 
Schuch à cidade. Ele vol-
tou a manifestar preo-
cupação quanto ao can-
celamento da concessão 
da exploração da água 
mineral pela empresa 
Santo Expedito.

O vereador Eder Li-
brelotto (PP) parabeni-
zou a todos os vereado-
res que votaram contra 
o projeto 096, e convi-
dou a todos para a che-
gada da Chama Crioula 
a Sobradinho, que deve 
ocorrer no dia 24 de 
agosto. Ele parabenizou 
a organização do Rodeio 
Crioulo realizado no úl-
timo final de semana no 
Parque da Fejão.

Valdecir Bilhan (PTB) 
usou a tribuna para 
apontar que buscará a 
realização de uma cam-
panha para a correta 
destinação de garrafas 
de bebida no centro da 
cidade. Sobre o convê-
nio firmado entre o mu-
nicípio e o presídio de 
Sobradinho para aten-
dimentos odontológi-
cos, ele  destacou que 
apesar da inversão de 
valores, o atendimento 
será feito apenas uma 
vez por semana, no ESF 
do Bairro Copetti, o que 
beneficia a comunidade. 

A vereadora Maxce-
mira Trevisan (PDT) 
destacou sua “total in-
dignação” com o convê-
nio firmado com o pre-
sídio para atendimento 
de apenados. Para ela, 
deveria existir outra al-
ternativa. Também jul-
gou a realização do des-
file de 7 de setembro, 
que neste ano será às 
15 horas, uma falta de 
respeito com a comuni-
dade. Ela parabenizou 
a realização da Cantata 
dos Pais na Igreja Ma-
triz Nossa Senhora dos 
Navegantes. 

Solange Guerreiro 
(PP) parabenizou a to-
dos os pais pela passa-
gem do seu dia, no úl-
timo domingo, e apro-
veitou para convidar a 
todos para a 33ª edi-
ção dos jogos rurais da 
Arejur. 

Luiz Freitas (PP) pa-
rabenizou Adroaldo 
Torrel pela realização 
do torneio de xadrez, 
no último sábado. Tam-
bém parabenizou Mil-
ton Setti e Rodrigo Pit-
box pela 1ª Taça de Fut-
sal dos Projetos Sociais 
de Sobradinho. Ele sa-
lientou que é preciso 
cobrar a todos pela fis-
calização da Força-Ta-
refa que deve ser im-
plementada em Sobra-
dinho. Ele também pe-
diu ao presidente Tuki 
Siman que se houver so-
bras no orçamento da 
Câmara, que seja com-
prado um decibelíme-
tro – equipamento que 
mede o nível do som – 
o qual deve ser doado à 
força-tarefa. 

Adão Weber (MDB), 
embora tenha votado 
contrário ao Projeto de 

Lei para Regulamenta-
ção do horário de ba-
res e similares, desta-
cou que a Câmara per-
deu uma ótima oportu-
nidade de resolver de 
uma vez o problema en-
frentado pelos morado-
res do Centro.

O presidente Tuki Si-
man (PDT) destacou 
eventos realizados em 
Sobradinho, como o Ro-
deio no Parque da Fe-
jão. Siman também al-
finetou o vereador Luiz 
Freitas, que quando co-
meçou a fazer as refor-
mas na Câmara, foi mui-
to criticado pelo colega 
Luiz Freitas, declara-
ções que, segundo ele 
“foram infantis à época”. 
Porém salientou que vai 
sim comprar o equipa-
mento solicitado pelo 
vereador, pois “sobrará 
dinheiro na casa”.

SOBRADINHO

>> Câmara recebeu comerciantes e donos de bares

DIVULGAÇÃO
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Antonio 
Cassol Neto, Sobradinho; Zildo Furlan, 
Sobradinho; Neli Becker Ramos, 
Sobradinho; Lancheria Rech, Arroio do 
Tigre; Marcos Hister, Arroio do Tigre; 
Prefeitura Municipal, Estrela Velha; 
Julise Paulus, Passa Sete; Elídio Marion, 
Segredo; Adriana Terezinha Puntel, 
Ibarama; e Vercilei Dal Ri, Lagoa Bonita 
do Sul.

Medindo a Escada!!!

www.coquetel.com.br

O português estava subindo e descendo uma escada de 
madeira apoiada na parede. Ele tinha uma fita métrica na mão 
e sempre que ia tentar medir a escada a fita caia. Ele apoiava a 
fita na parte de baixo da escada, subia e a fita saia do lugar. O 
brasileiro, vendo o martírio do português então pergunta:

— Ô portuga! Por que você não deita essa escada no chão; ai 
você vai conseguir medi-la com mais facilidade !

E o português:
— Ô raios! É que eu não quero medir o comprimento da 

escada, e sim sua altura!

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Dalila expulsa Jamil e Laila de sua casa. Almeidinha é 
recebido por Zuleika e a família na porta do presídio. 
Valéria tenta descobrir as senhas de Norberto. Gabriel se 
preocupa com o comportamento de Dalila. Laila mostra 
a gravação do biomédico Fernando para Almeidinha. 
Aline tem dificuldade para matricular Salma no colégio de 
Arturzinho. Almeidinha reassume seu lugar na delegacia. 
Laila, Cibele e Benjamim convidam Santinha a dar uma 
entrevista para o canal do Instituto do Boas Vindas na 
internet. Almeidinha interroga o dono da confecção. 
Abner pede emprego na Casa de Chá. Gabriel manda 
Fernando fugir da cidade. Jean observa Teresa ir embora. 
Almeidinha convence Cristiano a revelar o paradeiro 
do biomédico Fernando. Dalila lamenta a morte de 
Paul. Valéria descobre as senhas de Norberto, e Gabriel 
comemora. Benjamin se aconselha com Cibele. Hussein 
convida Helena para sair. Benjamin é frio com Letícia, que 
desconfia. Jean lamenta a partida de Teresa para Europa. 
Elias discute com Helena por causa de Hussein. Latifa fica 
nervosa com a marcação de sua entrevista com o Rabino.

GLOBO - 18h20ÓRFÃOS DA TERRA 

BOM SUCESSO GLOBO - 19h30

Waguinho avisa a Francisca que não quer sua ajuda. 
Ramon ampara Francisca. Antônio vê Ramon no carro 
com Francisca e tira conclusões equivocadas. Francisca 
se encanta por Ramon. William provoca Gisele. Antônio 
conta a Paloma que viu Ramon com outra mulher. Ramon 
discute com Paloma e diz que sabe sobre seu caso com 
Marcos. Vicente pede ao pai que tire Patrick do time de 
basquete. Paloma demonstra a Alberto seu interesse 
em conhecer a editora. Pablo percebe que Silvana está 
apaixonada por Marcos. Paloma e Alberto surpreendem 
os funcionários da Prado Monteiro ao chegarem à editora. 
Alberto conta a Silvana que foi Paloma quem o convenceu 
a publicar as memórias da atriz. Thaíssa sugere que Jeff 
transforme Evelyn em uma de suas personagens. Alice 
conta a Paloma que viu Ramon e Francisca juntos. Diogo 
troca as pílulas anticoncepcionais de Nana. Silvana finge 
um romance com Pablo para as pessoas pensarem que foi 
ela quem desistiu de Marcos. Diogo conta a Alberto que 
Paloma e Marcos já se conheciam. Alberto flagra Paloma 
e Marcos conversando, e deduz que eles são amantes.

A DONA DO PEDAÇO GLOBO - 21h25

Maria da Paz atira contra Régis. Rock e Agno se esquivam 
dos questionamentos de Cássia. Chiclete se incomoda 
com o trabalho de Vivi. Os paramédicos socorrem Régis 
e Camilo prende Maria da Paz. Jô se preocupa com o 
estado de Régis. Gladys, Lyris, Agno e Cássia chegam ao 
hospital onde Régis está internado. Márcio alerta Amadeu 
sobre a prisão de Maria da Paz. Jô confessa a Gladys e 
Lyris que tem um romance com Régis. Rael insinua a 
Amadeu que Jô age contra Maria da Paz. Gladys e Agno 
se impressionam com a frieza de Jô. Amadeu visita Maria 
e ela afirma que sua vida acabou. Téo confronta Jô. 
Amadeu informa a Maria que Régis está fora de perigo. 
Maria questiona Amadeu sobre a ausência de Jô. Por 
influência de Agno, Adriano contrata Leandro. Chiclete se 
revolta ao ver a falsa notícia insinuando um namoro entre 
Vivi e Lucas Lucco. Antero passa mal e Marlene o socorre. 
Leandro pega, por engano, um documento guardado por 
Antero. Fabiana exige que Agno e Otávio lhe comprem 
uma empresa. Maria da Paz diz a Evelina que precisa 
ouvir a versão de Jô sobre o incidente com Régis.

√ Anzóis   √Vendas e Registros
√ Linhas    e Renovação de Armas
√ Carretilha
√Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinhas de 
pressão
√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes 
√ Barcos

Pasa Caça e Pesca

Rua Reinoldo Schmidt - Arroio do Tigre
Fone: 51 9 9877 6843

Rindo à toa

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 63

VPE
ENTRANHAS

SISURUT
CATALUNHA
UABACOÇ
LNAMAÃ

BOLODEROLO
BEENGATE
LIATBIS

WILLIAMSP
NATURISTA
DISISAC
AVSSEI

ADVENTISTA
OOZALAL

Agência
denun-

ciada por
Snowden

Cargo
superior
de mo-

nastérios

Vogal que
levava o
trema

(Gram.)

Forma da
régua de
desenho
técnico

Sistema de
Seleção

Unificada
(sigla)

Instrumen-
to dos pri-
meiros ma-
temáticos

O violista, 
no 

quarteto 
de cordas

(?) Diniz,
atriz e
ícone

feminista

Arrogân-
cia; pre-
sunção

Príncipe 
(?), herdei-
ro do trono
britânico

Dispositivo
para atre-
lar vagões

de trem

Artefato
bélico co-
mo o Tom-

ahawk
14-(?),

invento de
Santos
Dumont

Escola de
Sargentos 
das Armas
(abrev.)

Antes de
Cristo

(abrev.)

Mono-
grama de
"Alberto" 

Zoológico
(red.)

Posição
de LeBron
James, no
basquete

(?) generis:
incomum
Su-sudeste

(abrev.)

Homem, em inglês
Entidade que

concede a carteira
de advogado (sigla)

"Avô", na
fala

infantil

(?)
Valverde,
atuou em
"A Força 

do Querer"
Igreja (?)
do Sétimo
Dia, con-
gregação 
protestante

Boreste
(abrev.)

Estudava
(o texto)

Vísceras

Transporte
que ganhou
popularida-
de com o 

aumento da
violência
urbana

Adepto do
estilo de
vida que
advoga o
nudismo 

O sistema com chefe
de Estado e chefe de

governoSubstância
do interior dos ossos 

Átila, o (?), inimigo 
do Império Romano

Construção que já completou
mais de 110 mil órbitas em

torno da
Terra

Rocambole
pernam-
bucano

Comunidade
autônoma 
espanhola,
cuja capital
é Barcelona

3/man — nsa — sui. 7/william. 10/bolo de rolo.
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>> Candidatas falaram no Programa Super Manhã da Rádio Gazeta nesta quarta-feira, 14

A Escola Estadual de Ensino Fundamental Lin-
dolfo Silva está organizando o evento de es-

colha da rainha e princesas alusiva aos 90 anos 

da instituição, a atividade ocorre na sexta-feira, 
16, nas dependências da escola, o desfile terá ini-
cio às 19h.

Escolha da rainha e 
princesas da Escola 

Lindolfo Silva

Vitória Santana Dias - 71 B
Isadora Colombelli de Oliveira - 81 A
Tauani Alchieri - 81 A
Laura da Rosa Kirsh - 81 A
Diulia Vitória Machado Borges - 81 A
Caine Santana Raymundo - 91 A
Luana Pereira Fernandes - 91 A
Brenda Azevedo dos Santos - 81 A

Confira quais são as candidatas:

ROBSON DIAS

PROGRAMAÇÃO:

Dia 21/08 (quarta-feira) - Santas Missões Populares, com visitação às famílias 
pelos missionários. Às 18h, celebração na Capela;

Dias 22 e 23/08 - Às 19h, tríduo com missa na Capela;

Dia 24/08 (sábado) - Às 17h30, saída da procissão motorizada que levará a Santa 
até a Matriz Nossa Senhora dos Navegantes;

Dia 25/08 (domingo) - Às 10h, procissão com saída da Matriz até a Capela Cen-
tenária, onde será rezada missa. Lançamento do livro da comunidade e bênção da 
placa centenária. Almoço, tarde festiva. Às 20h apresentação da Garota Jacuí com 
baile animado por Rogério Magrão e Banda.

Participe!

Convite
A Comunidade de Campestre - Sobradinho, juntamente com os padres Gelso 

Bernardy e Matheus Venturini, convidam você e sua família para comemoração 
do Centenário da Capela Nossa Senhora da Consolação, que ocorrerá 

no dia 25 de agosto de 2019

PATROCINADORES
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - O trân-
sito lunar na casa dez 
se junta ao de Saturno 

e Plutão, e nutre seu discerni-
mento diante dos projetos no 
trabalho. Você consegue con-
duzir compromissos que exi-
gem do seu intelecto de for-
ma estratégicas.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Existe 
a demanda de se envol-
ver mais a fundo com 

os assuntos de família, princi-
palmente no que se trata dos 
bens materiais, já que Lua, Sa-
turno e Plutão transitam na 
casa quatro.

TOURO
21/04 a 20/05 - A casa 
nove recebe a conjun-
ção entre Lua, Saturno 

e Plutão, exaltando sua obje-
tividade, o que contribui com 
sua jornada por meio de um 
senso crítico mais apurado. 

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Ao se 
unir com Saturno e Plu-
tão na casa das comuni-

cações, a Lua exalta suas capa-
cidades de análise e de argu-
mentação. Tanto a criação de 
parcerias quanto as necessi-
dades nos estudos e no traba-
lho serão beneficiadas.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Você 
cuida com maior afinco 
de seus bens materiais 

durante a passagem da Lua 
pela casa oito em conjunção 
com Saturno e Plutão. Deter-
mine suas táticas em relação 
ao dinheiro e as questões de 
ordem prática da vida, revisan-
do o que é mais importante.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Lua, 
Saturno e Plutão se en-
contram na casa dois e 

pedem que você se analise e 
atue com estratégias. O perío-
do é crucial para lidar de ma-
neira estratégica com assuntos 
práticos em geral. Procure ter 
estrutura ao investir.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Um re-
colhimento das intera-
ções com as pessoas 

marca o dia, porque a Lua se 
junta a Saturno e Plutão na 
casa das relações. Evite deixar 
de lado a afetividade, ainda 
que os laços de confiança es-
tejam se aprofundando.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Mo-
mento para se voltar 
para dentro de si e se 

analisar, de forma a investir 
no seu autodesenvolvimento. 
Recomendação da conjunção 
entre Lua, Saturno e Plutão no 
seu signo, que leva você a re-
pensar seus caminhos.

LEÃO
22/07 a 22/08 - A se-
mana começa com o 
encontro da Lua com 

Saturno e Plutão na casa seis, 
o que eleva seu senso de res-
ponsabilidade e atenção com 
os assuntos do dia a dia. Pro-
cure fazer acordos com quem 
está mais próximo para realizar 
alterações eficientes.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Estão 
favorecidas as altera-
ções que contribuam 

com seu fortalecimento lá na 
frente, pois você consegue ava-
liar melhor os problemas crôni-
cos da sua vida enquanto a Lua 
passa pela casa da crise unida 
a Saturno e Plutão.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Lua se 
une a Saturno e Plutão 
na casa cinco, e lhe in-

centiva a aproveitar o meio so-
cial de maneira selecionada, e 
com atividades que façam uso 
de seu intelecto. Procure por 
opções que sejam de alta qua-
lidade de atendimento.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Ao se 
recolher das interações 
com as pessoas, os la-
ços de confiança se es-

treitam, já que a Lua se junta a 
Saturno e Plutão na casa dos 
amigos. Preze em ser diplomá-
tico, dê sua opinião de manei-
ra modesta.

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

Bairro Rio Branco
Sobradinho

51 996 993 798  

Bairro Rio BrancoBairro Rio Branco

Lindas estampas 
para painel 
de festas.

>> Gustavo, Otavio Luiz, Lê, Anunciata, Ari e Gutinho

>> Eva Lourdes e Affonso

>> Célia e Heldon

>> Aline, Rejane, Bruno e Olavo

>> Ari, Anunciata, Otavio Luiz, Gustavo, Gutinho, Lê,        
Caroline e Felipe

>> Luana e Guilherme

>> Angelo, Lizete, Márcia e Ademir

>> Lourdes e Ingrid

>> Elizete e Beno

>> A presidente Anunciata alegre com o sucesso da festa

Galeria do Café Alemão 2019
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Poente
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Probabilidade de 
chuva

15°

13°

12°

28°

21°

15°

5% 

80%

80%

Sábado
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nublado

Domingo
Sol, chuva e
trovoadas

Segunda-feira
Sol, chuva e
trovoadas

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

15/08.....0,5000%   17/08.....0,3715% 

16/08.....0,5000%   18/08.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 16/08 Paralelo 16/08

R$ 4,03 R$ 4,22

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 69,00 min 

R$ 40,00 min

R$ 100,00 min

R$ 11,90

R$ 30,00 min

R$ 6,00 min

R$ 5,00 min

R$ 4,10 min

R$ 9,56 min

R$ 77,50 max

R$ 43,00 max

R$ 180,00 max

R$ 37,50 max

R$ 8,00 max

R$ 5,80 max

R$ 5,15 max

R$ 3,10 min
R$ 4,20 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 998,00
INCC-M               R$ 765,053
UPF/RS                             R$ 19,5356
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,66

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 27°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Julho 196mm Agosto 83mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

Parcialmente

Probabilidade

“Café com o Presidente” recebe 
projeto Arte e Cidadania
>> LEGISLATIVO   Representantes da enti dade esti veram 
na Câmara de Vereadores na últi ma terça-feira

DIVULGAÇÃO

Domingo

Probabilidade

Segunda-feira

Probabilidade

No último sábado, 10, Badin - O colono-  esteve em So-
bradinho, animando e divertido o público no Salão Paro-
quial. Um dos humoristas mais queridos do Estado bus-
cou trazer para o seu show um misto de piadas, histórias 
e recordações do interior, fazendo o público se identifi-
car com os ocorridos. O evento contou com a parceria da 
Rádio Gazeta FM e a Produtora Risoteca.

Eduardo Gustavo Christ, o “pai” do personagem trocou 
a engenharia mecânica para se dedicar a comédia. Tudo 
começou em 2015 quando uma rádio de Erechim execu-
tou alguns áudios das piadas de Badin, que logo ganhou 
seu próprio programa na emissora. Em 2016 recebeu o 
primeiro convite para subir ao palco, nessa época tam-
bém surgiram os primeiros vídeos divulgados nas pla-
taformas digitais e redes sociais. Em 2017 iniciou uma 
parceria com uma empresa local, que permitiu o deslo-
camento do personagem para outras cidades e Estados.

 Os vídeos foram ganhando um toque de profissiona-
lismo em 2018, e o personagem Badin ganhou o coração 
das pessoas. Os números já passam de 2 milhões de se-
guidores no Facebook e mais de 400 milhões de visualiza-
ções na internet, ele já passou por mais de 500 cidades, se 
apresentando para mais de 400 mil pessoas. O comedian-
te faz em média 20 shows por mês, em diversos Estados, 
passando também por países como Argentina e Paraguai.

 O Projeto Arte e Cida-
dania foi a entida-

de recebida nesta terça-
-feira, 13, no “Café com 
o Presidente”, atividade 
idealizada pelo Legisla-
tivo Municipal na pes-
soa do presidente Tuki 
Siman. Kátia Dalmolin e 
Isabel Sehnen, respecti-
vamente presidente e te-
soureira da instituição, 
explanaram a respeito 
das ações desenvolvidas 
com crianças do municí-
pio, entre as quais a cria-
ção de duas novas ofi-
cinas. Salientaram que, 
por ser uma ação de ini-
ciativa popular, sempre é 
necessário buscar apoio 
financeiro de todos os 
segmentos para um me-
lhor desempenho na exe-
cução do projeto.

O presidente Rober-
to Carlos Siman,  Tuki, 
aproveitou a oportu-
nidade para colocar a 

Câmara de Vereadores, 
bem como os parlamen-
tares e a estrutura da 
casa Legislativa, à dis-
posição do Projeto Arte 
e Cidadania, além de fo-
mentar que a comuni-

dade faça doações para 
que as atividades abran-
jam cada vez mais crian-
ças. “Quem puder contri-
buir procure os integran-
tes da entidade e faça 
esse bem. As pessoas que 

mais precisam agrade-
cem. Nós, enquanto ve-
readores, temos a obri-
gação de apoiar e auxi-
liar ações como as de-
senvolvidas por essa ins-
tituição”, disse.

Badin: o Colono que divertiu e 
animou o público em Sobradinho

>> Tuki Siman, Isabel Sehnen e Kátia Dalmolin

EVENTO

>> Humorista esteve no município

DIVULGAÇÃO

nublado
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